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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
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A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

33

Veja os fatos que marcaram a Cidade em 2024
Os fatos mais marcantes deste 
ano em Maringá estão na Re-
trospectiva 2024, como, recor-
de em arrecadação, aeroporto 
operar com ILS, epidemia de 
dengue, destaque em geração 
de empregos, fraude milioná-
ria, inauguração do Hospital da 
Criança e muito mais. Págs. 4 e 5

O prefeito Ulisses Maia encerra sua administra-
ção neste dia 31 de dezembro e avalia seu tra-
balho à frente da prefeitura de Maringá durante 
os últimos oito anos, nas gestões (2017 – 2020 / 
2021 – 2024), e fala sobre os planos para o futuro 
já pensando nas eleições de 2026. “Foi um ano 
de muitas conquistas para Maringá. Nossa cidade 
foi eleita a melhor cidade do Brasil para se viver 
pela quarta vez, segundo o ranking promovido 
pelo Macroplan”, disse Maia. Enquanto isso, a 

Câmara de Maringá conclui 2024 com números 
expressivos, refletindo a intensa atividade legis-
lativa ao longo do ano. No total, foram aprecia-
dos cerca de 240 projetos, dos quais 214 foram 
sancionados e agora fazem parte do conjunto de 
leis do município. O presidente da Câmara, Má-
rio Hossokawa, destaca a intensa atividade legis-
lativa de 2024, com a realização de 86 Sessões 
Ordinárias e 9 Sessões Extraordinárias, além de 
ampla participação da comunidade. Pág. B-1

SAÚDE - A atriz e apresentado-
ra Fernanda Rodrigues revelou, 
de forma discreta, que teve um 
tumor em 2024. Ela fez uma re-
trospectiva de momentos mar-
cantes do seu ano em um texto 
nos stories do Instagram. No 
meio da mensagem, a artista 
contou que teve um carcino-
ma, que é um tumor maligno 
nos tecidos do corpo. Pág. 6

Ulisses Maia e Mário Hossokawa fazem balanço dos poderes

Focado na estreia no Paranaense 2025, no 
próximo dia 11, e torneios nacionais da tem-
porada, o Maringá FC fecha 2024 com o elen-
co praticamente definido. As últimas contra-
tações foram anunciadas na semana passada, 
quando o cube acertou com dois atletas que 
estiveram emprestados no segundo semestre 
da atual temporada e a chegada de um lateral-

-direito. Os que voltaram são os meio-campis-
tas Rodrigo e Zé Vitor; o primeiro esteve ser-
vindo o Avaí, e Zé Vítor disputou a Série A 
do Brasileiro pelo Athletico-PR. Além disso, 
o clube consolidou a contratação de Cristo-
vam, lateral-direito de 34 anos que estava no 
Brusque-SC e tem passagens por Ceará, Gua-
rani, Paraná Clube, CSA e Criciúma. Pág. 7

Maringá Futebol Clube tem elenco pronto para temporada 2025

Com um investimento de R$ 
650 mil do Governo do Estado, 
dois novos drones de alta tec-
nologia estão ajudando o Corpo 
de Bombeiros Militar do Paraná 
(CBMPR) a garantir a segurança 
de milhares de banhistas. Pág. B-2

Chegaram as férias. Hora de 
fazer as malas e viajar. E de tor-
cer para que nada dê errado. 
Mas, se der, é uma boa, para o 
consumidor, estar a par de seus 
direitos, tanto na hora de pegar 
o avião como na hora de desfru-
tar de tudo que estava previsto 
nos pacotes turísticos. Pág. B-2

Um homem foi executado a ti-
ros no Contorno Sul de Maringá, 
ontem pela manhã. Aconteceu 
no Jardim São Silvestre. Segun-
do o tenente Israel, da Polícia 
Militar, muitos disparos foram 
feitos através do para-brisas 
para assassinar a vítima. Pág. 2

Bombeiros 
usam drones 

no Litoral

Saiba direitos 
do consumidor 

em viagens 

Execução em 
pleno dia 

Em abril deste ano o Paraná 
alcançou uma marca inédita 
no tempo médio de abertura 
de empresas ao conseguir a 
média de 8 horas e 4 minu-
tos para registro de um novo 
negócio no Cadastro Nacional 
de Pessoa Jurídica. Esse é o re-
corde para o Estado desde que 
o acompanhamento começou 
a ser feito em 2019. Pág. 3

Silvio Barros foi eleito como 
prefeito de Maringá no pri-
meiro turno das eleições mu-
nicipais, com 131.819 votos e 
65,57% dos votos válidos. A 
gestão Silvio Barros definiu até 
o momento 26 nomes para as 
secretarias municipais. Ao todo, 
serão 32 secretários. Pág. B-4

As obras do Eixo Monumen-
tal na Praça da Catedral estão 
em fase final e têm previsão 
de entrega para janeiro. O in-
tenso volume de chuvas nos 
últimos dois meses do ano 
impediu a conclusão total do 
paisagismo, o que resultou no 
adiamento da inauguração, 
que antes seria em dezembro, 
para o próximo mês. Pág. 3

Paraná alcança 
marca inédita 

Silvio Barros 
assume dia 2

Obras serão 
finalizadas em 

janeiro
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$$ COTAÇÕES $$
Dólar                                R$ 6,18
Euro                                  R$ 6,42
Milho (saca 60 kg)           R$ 61
Soja (saca 60 kg)              R$ 126
Boi (gordo 15 Kg)            R$ 300
Suíno (1 kg)                      R$ 8,40
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Levantamento mais recente 
feito pelo Serasa mostra que, 
pelo menos, 73,10 milhões de 
pessoas estavam endividadas 
no país. Os dados são de outu-
bro e registram a segunda maior 
marca do ano, atrás apenas do 
volume registrado em abril. 
Para a entidade, esse número é 
um indicativo de que a inadim-
plência está crescendo. Pág. 3

Endividados 
chega a

73 milhões

Terça-feira, 31 de dezembro de 2024 10.102

COMUNICADO
Em razão do feriado nacional, 
Ano Novo, o Jornal do Povo 
retorna aos assinantes e ban-
cas na edição do dia 03 de ja-
neiro de 2025, sexta-feira.

A Direção

RETROSPECTIVA



VALE CONHECER

Quem ainda não passou pelo festival gastronômico 
Sabor e Música, está perdendo uma boa oportunidade 
de conhecer mais sobre a gastronomia da cidade e 
também ouvir boa música.
Fui com meus pais e estava tudo muito gostoso. 
Recomendo!
Ana H.

Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Menino de 13 anos não era o alvo,
mas foi morto a tiros

2 Maringá, quinta-feira, 7 de novembro de 2024 GERAL

Por estar no lugar errado e na hora errada o adolescente Matheus Henrique foi atingido por tiros de pistola e 
morreu no local

Dois homens arma-
dos e de capacete 

pararam a moto em que 
estavam, desceram e foram 
na direção de um jovem e 
um adolescente que con-
versavam na calçada do 
Núcleo Habitacional Mar-
cos Freire, em Apucarana. 
O alvo era o rapaz de 20 
anos, que levou vários ti-
ros, mas foi socorrido com 
vida e levado em estado 
grave para o Hospital da 
Providência.

O adolescente de 13 
anos, identificado como 
Matheus Henrique do 
Amaral também, que não 
tinha nada a ver com os 
problemas do amigo, foi 

O atirador estava à procura de um jovem de 20 anos que foi atingido e saiu de ambulância, enquanto o menor 
que o acompanhava deixou o local do tiroteio em um carro funerário

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 

2 Maringá, sábado, 16 de julho de 2022 GERAL

Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME CLEUZA VALÉRIO PARA - IDADE 70 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME FERNANDO SCHMITT - IDADE 62 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELAINE DE OLIVEIRA LUIZ - IDADE 47 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME DALVA APARECIDA PINI PARRAS - IDADE 86 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELVIS RICARDO PASQUALI - IDADE 67 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME LOURDES DE LIMA BATISTA - IDADE 74 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ   
  
NOME JOÃO VALEK - IDADE 84 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME JANDIRA TELES DORNELAS - IDADE 71 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ 

atingido e acabou mor-
rendo no local. O crime 
ocorreu por volta das 

23h30 de terça-feira e de 
acordo com as primeiras 
investigações da Polícia 

Civil, a o crime pode es-
tar relacionado ao tráfico 
de drogas .

Motociclista cai da
moto e morre 

Preso e multado por tráfico de 
aves em extinção 

Polícia prende motorista que 
adulterou placa de veículo

Réu que matou influenciadora é 
condenado a 28 anos de prisão

Morador de rua é
atacado por pitbull 

Vítima reage, se atraca com 
atirador e os dois morrem

Luiz Carlos Senna, de 
69 anos, foi encontra-

do morto ao lado da sua 
moto, uma Honda PCX 
na Rua Antônio Volpato, 
em Sarandi, nas proxi-
midades do Detran. Um 
enfermeiro que passava 
pelo local viu a queda e 
tentou reanimar o idoso, 
porem,  quando viu que 
não conseguiria sozinho 
e sem equipamentos, 
acionou o Samu. Os so-
corristas chegaram logo, 
levaram a vítima para o 
Bom Samaritano de Ma-
ringá, mas ela morreu ao 
dar entrada no hospital. 

Ohomem foi preso 
por tráfico de aves 

silvestres em Arapongas 
após denúncia ao juiza-
do especial criminal que 
emitiu mandado de busca 
e apreensão. O suspeito 
teve apreendidas algumas 
aves, inclusive papagaios 
e além de ser levado para 
a cadeia foi multado em 
R$ 35 mil. O mandado 
foi cumprido por equi-
pes da Polícia Ambiental 
de Maringá e Londrina, 
que apreenderam cin-
co espécies trazidas do 
Mato Grosso do Sul e 

A placa foi adulterada 
com fita adesiva e o veí-
culo apreendido já vinha 
sendo monitorado por 
agentes da Guarda Civil 
Municipal de Maringá e 
seu condutor foi preso 
quando passava pelo 
Contorno Sul. A adul-
teração transformava o 
número 6 da placa em 8 

para ludibriar os radares, 
na estrada e nas áreas 
urbanas. De acordo com 
informações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
Carteira de Habilitação 
do motorista preso não 
constava multas e o carro 
não estava no nome dele. 
Porém, acabou sendo 
preso em flagrante.

Ocrime ocorreu em 
maio de 2023 em Ja-

purá, na região Noroeste 
do Paraná, quando Pedro 
Henrique dos Santos Sil-
va, de 21 anos, queimou 
e matou a namorada, 
a influenciadora digital 
Laine Mendonça, de 44 
anos. Ele agrediu a com-
panheira com uma panela  
de pressão, jogando sobre 
ele o caldo da carne que 
estava cozinhando. Laine 
sofreu queimaduras gra-

ves em 30 por cento do 
corpo e morreu três dias 
depois em um hospital de 
Cianorte. Ele fugiu após o 
crime e foi preso no dia 
seguinte em Umuarama. 
O réu foi a júri popular 
terça-feira e pegou uma 
pena de 28 anos de ca-
deia, em regime fechado. 
O criminoso disse em 
vários depoimentos que 
prestou na Polícia e pe-
rante a Justiça, que matou 
por ciúmes.

Um homem de 31 
anos  caminhava por 

uma rua do Conjunto 
Odwaldo Bueno Neto, 
em Maringá, quando foi 
atacado por um pitbull. 
O ataque ocorreu na noi-
te de terça-feira e a vítima 
conseguiu chegar à rua 
Dolores Duran, perto do 

local onde foi mordido, e 
pedir socorro. O homem 
estava muito confuso e 
não soube dizer aos so-
corristas como o ataque 
de fato ocorreu e como 
ele fez para se livrar do 
cão. Foi levado para um 
hospital com ferimentos 
profundos nos braços.

Quando a Polícia Militar 
chegou na Avenida 

da Maratona, no Jardim 
Panissa, zona Oeste de 
em Londrina, os dois ho-
mens estavam abraçados 
e mortos. O atirador parou 
de carro ao lado da vítima 
e desceu disparando sua 
arma. Ele estava encapu-
zado e antes de acertar o 
segundo tiro foi agarrado 
pela vítima. Os dois briga-
ram e durante a luta a arma 
disparou também contra o 
atirador, que morreu com 
uma bala no peito. Até o 
final da tarde de ontem a 

Polícia não havia divulga-
do a identidade dos dois. 
Um morador do bairro que 
presenciou a briga fatal, 
disse que nunca tinha visto 
uma cena tão chocante. 
Polícia civil investiga o 
caso e já descobriu que 
o atirador seria o mesmo 
homem que há seis anos 
tentou matar o empresário 
Rafael Francisco Martins 
em frente ao condomínio 
Alphaville. Porém não há 
indício que o atentado 
contra o empresário tenha 
alguma relação com o cri-
me de agora.
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CENA INUSITADA
Essa semana vi uma atitude bonita de um agente 
do Estar e de um policial militar que ajudaram uma 
motorista que teve problemas no veículo na hora 
do rush em plena avenida 19 de Dezembro. Os dois 
servidores públicos, que estavam uniformizados e por 
acaso passavam no local um de moto e o outro de 
viatura da PM, pararam seus veículos e desceram para 
empurrar o carro quebrado. Ajudaram a motorista a 
sair da avenida e ajudaram muitos outros motoristas 
liberando a via. Foram aplaudidos. Cena inusitada e 
bonita. Parabéns ao servidor do Estar e ao policial 
militar pela atitude.
Jorge Ramos

Hoje Amanhã

TEMPO

Chuva. Nublado.

Temperaturas Máx. 27ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  30ºC
       Mín.  21ºC

Vento NE 8 km/h L 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O homem chegou para executar um desafeto que 
mesmo ferido reagiu e na briga a arma disparou, 

matando os dois

A briga que terminou com a morte do alvo e do atirador ocorreu neste local

Liane morreu queimada e a golpes de panela de pressão

filhotes de papagaios, 
prontos para a venda. 
Os policiais apreende-
ram também 31 aves 
nativas que eram man-
tidas em cativeiro, entre 
as quais uma da espé-
cie Pataxó, em extinção.

A Polícia investiga o aci-
dente, para saber se Luiz 
Carlos caiu sozinho ou foi 
fechado por algum carro.

Errata: Um erro de cálculo levou a editoria policial 
do JP a se equivocar com a soma das 10 mil notas 
falsas de R$ 100 apreendidas pela Polícia Federal em 
Sarandi. O valor total não é 10 milhões de reais e sim 
1 milhão.
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Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Execução em pleno dia no São Silvestre
2 Maringá, terça-feira, 31 de dezembro de 2024 GERAL

A vítima foi identificada como 
Guilherme Augusto de Oliveira Lugli

A Delegacia de Homicídios de Maringá investiga o caso

Um homem foi exe-
cutado a tiros no 

Contorno Sul de Maringá, 
ontem pela manhã. Acon-
teceu no Jardim São Sil-
vestre. Segundo o tenente 
Israel, da Polícia Militar, 
muitos disparos foram fei-
tos através do para-brisas 
para assassinar a vítima.

A vítima foi identificada 
como Guilherme Augusto 
de Oliveira Lugli, de 26 
anos. Interessante observar 
que o corpo foi encontrado 
a cerca de 300 a 400 metros 
de distância de seu Toyota 
Corolla branco. A polícia 
investiga se o homem con-
seguiu sair correndo do 
veículo e foi perseguido 
pelo atirador (ou atirado-
res) ou se procede a versão 
de que o veículo estaria em 
um estabelecimento e foi 
empurrado para a rua.  

NOME JOÃO ANTONIO DOS SANTOS - IDADE 80 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME PEDRO FRANCHETTI - IDADE 91 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME ALTAMIRA DIAS MOREIRA - IDADE 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME VALDECI CARRARO SIATTI - IDADE 80 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME ALCIDES MATOSO DE OLIVEIRA - IDADE 102 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE GUARAPUAVA – PR

NOME INAIR MIRANDA CAIO - IDADE 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

Tiroteio: polícia mata
ladrão de camioneteMenor de 14 anos assassinado 

por colher mangas

Abatido a tiros na frente de casa

Foi cobrar dívida e morreu 
carbonizado

Baleado pelo filho da
ex-namorada

Mulher tenta escapar
de agressões do namorado e 

fica pendurada 

Incêndio na unidade industrial da Cocamar

Um criminoso morreu 
na noite de domingo, 

durante uma perseguição 
policial na rodovia PR-323, 
no município de Jussara. 
Ele dirigia uma caminho-
nete Toyota Hilux que 
havia sido roubada.

De acordo com infor-
mações da Polícia Ro-
doviária Estadual (PRE), 
uma equipe da Rotam, em 
patrulhamento no distrito 
de Água Boa, avistou o 
veículo em atitude suspei-
ta. Os policiais tentaram 
realizar a abordagem, 
mas o motorista ignorou 
a ordem e fugiu em alta 

velocidade, dando início 
a uma perseguição.

Após cerca de 20 quilô-
metros, o suspeito saiu da 
pista e abandonou a cami-
nhonete em uma plantação 
de soja. Após a verificação 
no sistema, os agentes con-
firmaram que o veículo era 
produto de roubo.

Durante o cerco policial 
para localizar o fugitivo, 
o homem foi encontrado 
armado e atirou contra os 
policiais, que revidaram. 
O suspeito foi baleado e 
morreu no local. Nenhum 
agente ficou ferido na tro-
ca de tiros.

Um adolescente de 14 
anos morreu após 

ser violentamente agre-
dido no bairro Itaipu, em 
Medianeira (PR). O crime 
aconteceu por volta das 
23h45 de sexta-feira, na 
Avenida Brasil. Vítima foi 
identificada como Luís 
Fernando Chiarentin.

De acordo com os rela-
tos iniciais, a vítima estava 
acompanhada de outro 
menino. Eles estavam co-
lhendo mangas em um pé 
de fruta nos fundos de uma 
casa quando aconteceu 
o crime. O adolescente 

Um homem de 28 anos 
foi assassinado a tiros 

quando estava sentado 
em frente à residência na 
Rua São Mateus do Sul, no 
centro de Goioerê.

O crime aconteceu por 
volta das 22h de e a vítima 
foi identificada como Julia-
no Gabriel José, conhecido 
pelo apelido de ‘Melão’.

Ele foi executado com 
tiros de pistola 9 mm, 
que atingiram várias par-
tes do corpo, principal-
mente no pescoço e no 
peito. O autor dos dispa-
ros fugiu de motocicleta 
e o crime não teve tes-
temunhas oculares. Elas 
apenas ouviram os tiros.

Após ser alvejado, o 
homem tombou morto na 
calçada da residência onde 
foi recolhido pela equipe 
do Instituto Médico-Legal 

Na tarde de sábado, um 
corpo carbonizado foi 

encontrado no porta-malas 
de um carro na zona rural 
do distrito de Pulinópolis, 
em Mandaguaçu.

O veículo foi localizado 
por pessoas que tomavam 
banho em uma cachoeira 
próxima, e a Polícia Mili-
tar foi acionada. Ao abrir 
o porta-malas os policiais 
encontraram o cadáver.

De acordo com a Polícia 
Militar, o corpo ainda não 
foi oficialmente identifica-
do, mas há suspeitas de 
que seja de Wellington 
Fernando Deolindo, de 
36 anos, desaparecido 
desde o dia 26 quando 
saiu de casa para fazer 
uma cobrança.

A família reconheceu o 

veículo como sendo de 
Wellington que morava em 
Minas Gerais e veio a Ma-
ringá para visitar parentes. 
Segundo a Polícia Científi-
ca, o calor das chamas foi 
tão intenso que os ossos 
da vítima apresentavam 
sinais de esfarelamento. Há 
indícios de que substâncias 
acelerantes tenham sido 
usadas no incêndio.

A identificação definitiva 
do corpo dependerá de 
um exame de arcada den-
tária, que será realizado 
pelo IML (Instituto Médico 
Legal) de Maringá.

O caso está sendo inves-
tigado pela Polícia Civil de 
Mandaguaçu. A motivação 
do crime e a identidade 
dos responsáveis ainda são 
desconhecidas.

Na manhã de domingo, 
Luiz Carlos de Souza, 

de 58 anos, foi baleado 
na Avenida Lucílio de 
Held, no bairro Jardim 
Alvorada. Apesar de feri-
do ele conseguiu dirigir 
até a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) da 
Zona Norte, onde pediu 
ajuda médica.

Segundo informações da 
Polícia Militar, o principal 
suspeito do atentado é 
Fábio da Silva Teodoro, 
filho da ex-namorada da 
vítima. Testemunhas dis-
seram que Luiz Carlos 
não aceitava o término do 
relacionamento e estaria 
perseguindo a ex-compa-
nheira. Dois tiros atingiram 
a lateral do automóvel, 

Na última sexta-feira, 
a uma mulher pulou 

do terceiro andar de um 
prédio  Jardim Universi-
tário, após ser agredida 
pelo namorado e mantida 
em cárcere privado.

A vítima conseguiu fugir 
do apartamento e pedir 
ajuda a um vizinho, o 
agressor arrombou a porta 
do apartamento vizinho 
em busca da mulher, que 

temendo novas agressões, 
pulou por uma janela e 
ficou pendurada em um 
muro a sete metros de 
altura. Equipes do Cor-
po de Bombeiros foram 
acionadas e realizaram 
o resgate, retirando a 
mulher com segurança, 
que foi encaminhada a 
um hospital. O agressor 
conseguiu fugir antes da 
chegada da Polícia Militar.

Um incêndio de gran-
des proporções atin-

giu um barracão da unida-
de industrial da Cocamar 
em Maringá no último do-
mingo. O fogo foi detecta-
do por um vigia que rapi-
damente acionou o Corpo 
de Bombeiros, evitando 
que o incêndio ganhasse 
maiores proporções e se 
tornasse incontrolável.

Com dois caminhões os 
bombeiros combateram as 
chamas auxiliados pelos 
brigadistas da cooperativa. 
Para apagar o fogo foram 
utilizados entre 1 e 2,5 mi-
lhões de litros de água em 
um trabalho estafante que 
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Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Menino de 13 anos não era o alvo,
mas foi morto a tiros

2 Maringá, quinta-feira, 7 de novembro de 2024 GERAL

Por estar no lugar errado e na hora errada o adolescente Matheus Henrique foi atingido por tiros de pistola e 
morreu no local

Dois homens arma-
dos e de capacete 

pararam a moto em que 
estavam, desceram e foram 
na direção de um jovem e 
um adolescente que con-
versavam na calçada do 
Núcleo Habitacional Mar-
cos Freire, em Apucarana. 
O alvo era o rapaz de 20 
anos, que levou vários ti-
ros, mas foi socorrido com 
vida e levado em estado 
grave para o Hospital da 
Providência.

O adolescente de 13 
anos, identificado como 
Matheus Henrique do 
Amaral também, que não 
tinha nada a ver com os 
problemas do amigo, foi 

O atirador estava à procura de um jovem de 20 anos que foi atingido e saiu de ambulância, enquanto o menor 
que o acompanhava deixou o local do tiroteio em um carro funerário

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 
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Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME CLEUZA VALÉRIO PARA - IDADE 70 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME FERNANDO SCHMITT - IDADE 62 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELAINE DE OLIVEIRA LUIZ - IDADE 47 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME DALVA APARECIDA PINI PARRAS - IDADE 86 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELVIS RICARDO PASQUALI - IDADE 67 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME LOURDES DE LIMA BATISTA - IDADE 74 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ   
  
NOME JOÃO VALEK - IDADE 84 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME JANDIRA TELES DORNELAS - IDADE 71 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ 

atingido e acabou mor-
rendo no local. O crime 
ocorreu por volta das 

23h30 de terça-feira e de 
acordo com as primeiras 
investigações da Polícia 

Civil, a o crime pode es-
tar relacionado ao tráfico 
de drogas .

Motociclista cai da
moto e morre 

Preso e multado por tráfico de 
aves em extinção 

Polícia prende motorista que 
adulterou placa de veículo

Réu que matou influenciadora é 
condenado a 28 anos de prisão

Morador de rua é
atacado por pitbull 

Vítima reage, se atraca com 
atirador e os dois morrem

Luiz Carlos Senna, de 
69 anos, foi encontra-

do morto ao lado da sua 
moto, uma Honda PCX 
na Rua Antônio Volpato, 
em Sarandi, nas proxi-
midades do Detran. Um 
enfermeiro que passava 
pelo local viu a queda e 
tentou reanimar o idoso, 
porem,  quando viu que 
não conseguiria sozinho 
e sem equipamentos, 
acionou o Samu. Os so-
corristas chegaram logo, 
levaram a vítima para o 
Bom Samaritano de Ma-
ringá, mas ela morreu ao 
dar entrada no hospital. 

Ohomem foi preso 
por tráfico de aves 

silvestres em Arapongas 
após denúncia ao juiza-
do especial criminal que 
emitiu mandado de busca 
e apreensão. O suspeito 
teve apreendidas algumas 
aves, inclusive papagaios 
e além de ser levado para 
a cadeia foi multado em 
R$ 35 mil. O mandado 
foi cumprido por equi-
pes da Polícia Ambiental 
de Maringá e Londrina, 
que apreenderam cin-
co espécies trazidas do 
Mato Grosso do Sul e 

A placa foi adulterada 
com fita adesiva e o veí-
culo apreendido já vinha 
sendo monitorado por 
agentes da Guarda Civil 
Municipal de Maringá e 
seu condutor foi preso 
quando passava pelo 
Contorno Sul. A adul-
teração transformava o 
número 6 da placa em 8 

para ludibriar os radares, 
na estrada e nas áreas 
urbanas. De acordo com 
informações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
Carteira de Habilitação 
do motorista preso não 
constava multas e o carro 
não estava no nome dele. 
Porém, acabou sendo 
preso em flagrante.

Ocrime ocorreu em 
maio de 2023 em Ja-

purá, na região Noroeste 
do Paraná, quando Pedro 
Henrique dos Santos Sil-
va, de 21 anos, queimou 
e matou a namorada, 
a influenciadora digital 
Laine Mendonça, de 44 
anos. Ele agrediu a com-
panheira com uma panela  
de pressão, jogando sobre 
ele o caldo da carne que 
estava cozinhando. Laine 
sofreu queimaduras gra-

ves em 30 por cento do 
corpo e morreu três dias 
depois em um hospital de 
Cianorte. Ele fugiu após o 
crime e foi preso no dia 
seguinte em Umuarama. 
O réu foi a júri popular 
terça-feira e pegou uma 
pena de 28 anos de ca-
deia, em regime fechado. 
O criminoso disse em 
vários depoimentos que 
prestou na Polícia e pe-
rante a Justiça, que matou 
por ciúmes.

Um homem de 31 
anos  caminhava por 

uma rua do Conjunto 
Odwaldo Bueno Neto, 
em Maringá, quando foi 
atacado por um pitbull. 
O ataque ocorreu na noi-
te de terça-feira e a vítima 
conseguiu chegar à rua 
Dolores Duran, perto do 

local onde foi mordido, e 
pedir socorro. O homem 
estava muito confuso e 
não soube dizer aos so-
corristas como o ataque 
de fato ocorreu e como 
ele fez para se livrar do 
cão. Foi levado para um 
hospital com ferimentos 
profundos nos braços.

Quando a Polícia Militar 
chegou na Avenida 

da Maratona, no Jardim 
Panissa, zona Oeste de 
em Londrina, os dois ho-
mens estavam abraçados 
e mortos. O atirador parou 
de carro ao lado da vítima 
e desceu disparando sua 
arma. Ele estava encapu-
zado e antes de acertar o 
segundo tiro foi agarrado 
pela vítima. Os dois briga-
ram e durante a luta a arma 
disparou também contra o 
atirador, que morreu com 
uma bala no peito. Até o 
final da tarde de ontem a 

Polícia não havia divulga-
do a identidade dos dois. 
Um morador do bairro que 
presenciou a briga fatal, 
disse que nunca tinha visto 
uma cena tão chocante. 
Polícia civil investiga o 
caso e já descobriu que 
o atirador seria o mesmo 
homem que há seis anos 
tentou matar o empresário 
Rafael Francisco Martins 
em frente ao condomínio 
Alphaville. Porém não há 
indício que o atentado 
contra o empresário tenha 
alguma relação com o cri-
me de agora.
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CENA INUSITADA
Essa semana vi uma atitude bonita de um agente 
do Estar e de um policial militar que ajudaram uma 
motorista que teve problemas no veículo na hora 
do rush em plena avenida 19 de Dezembro. Os dois 
servidores públicos, que estavam uniformizados e por 
acaso passavam no local um de moto e o outro de 
viatura da PM, pararam seus veículos e desceram para 
empurrar o carro quebrado. Ajudaram a motorista a 
sair da avenida e ajudaram muitos outros motoristas 
liberando a via. Foram aplaudidos. Cena inusitada e 
bonita. Parabéns ao servidor do Estar e ao policial 
militar pela atitude.
Jorge Ramos

Hoje Amanhã

TEMPO

Chuva. Nublado.

Temperaturas Máx. 27ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  30ºC
       Mín.  21ºC

Vento NE 8 km/h L 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O homem chegou para executar um desafeto que 
mesmo ferido reagiu e na briga a arma disparou, 

matando os dois

A briga que terminou com a morte do alvo e do atirador ocorreu neste local

Liane morreu queimada e a golpes de panela de pressão

filhotes de papagaios, 
prontos para a venda. 
Os policiais apreende-
ram também 31 aves 
nativas que eram man-
tidas em cativeiro, entre 
as quais uma da espé-
cie Pataxó, em extinção.

A Polícia investiga o aci-
dente, para saber se Luiz 
Carlos caiu sozinho ou foi 
fechado por algum carro.

Errata: Um erro de cálculo levou a editoria policial 
do JP a se equivocar com a soma das 10 mil notas 
falsas de R$ 100 apreendidas pela Polícia Federal em 
Sarandi. O valor total não é 10 milhões de reais e sim 
1 milhão.
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Hoje Amanhã

TEMPO

Céu claro. Céu claro.

Temperaturas Máx. 34ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  36ºC
       Mín.  22ºC

Vento NE 10 km/h NE 11 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

A Polícia Militar isolou o 
local e acionou a Polícia 
Científica. A perícia reco-
lheu diversas cápsulas de 
pistola 9mm e um carre-
gador alongado deixado 
pelos atiradores.

Ontem à tarde o carro 
que teria sido utilizado 
pelo atirador foi localizado 
abandonado e incendiado 
na Estrada São José, em 
uma área rural de Maringá.

Guilherme Augusto de 
Oliveira Lugli havia sido 
investigado pela execução 
de Brendo Fernando Lima 
Rodrigues de Macedo, de 
26 anos, Nathaly Cristine 
da Silva Garcia, de 21 anos, 
e da filha do casal, a bebê 
Ayla Sofia Lima Garcia, de 
45 dias. O triplo homicídio 

ocorreu em 2 de agosto de 
2023, na Rua Alzira Moreira 
Martins, no bairro Resi-
dencial Pioneiro Odwaldo 
Bueno Netto. 

A Delegacia de Homicí-
dios de Maringá investiga 
o caso e busca identificar 
os autores e a motivação 
do crime. 

O incêndio destruiu cerca de um quarto da estrutura de 13.300 m²

durou cerca de 8 horas.
O incêndio destruiu cer-

ca de um quarto da estru-
tura de 13.300 m², ou seja, 
a ação rápida e eficiente 
salvou 75% da estrutura 

ameaçada pelas chamas.
Sobre a origem do incên-

dio está sendo investigada, 
suspeitando-se inicialmen-
te em algum problema da 
fiação elétrica, apesar da 

indústria estar desativada 
já que seus 300 funcio-
nários se encontram em 
férias coletivas.

A Cocamar distribuiu 
uma nota à imprensa, sem 
detalhes e sem aventar 
valores de prejuízos.

A indústria tem seguro, 
nenhuma pessoa ficou 
ferida em consequência 
do sinistro e para dar uma 
ideia da importância da 
tecelagem Cocamar, ela 
trabalha fios têxteis de 
algodão e sintéticos. Fios 
que fabrica com reciclados 
consomem anualmente os 
plásticos de 40 milhões de 
garrafas pet.

“Melão” foi executado

(IML), para a realização do 
exame de necropsia.

A equipe da Polícia Civil 
de Goioerê iniciou as in-
vestigações sobre o caso e 
qualquer informação que 
ajude a elucidar o crime 
pode ser repassada através 
do telefone (44) 3522-1137 
(WhatsApp) ou para a Po-
lícia Militar através do 190, 
sendo garantido o sigilo.

não resistiu às agressões e 
morreu no local. Já a ou-
tra vítima, que conseguiu 
escapar, correu até a rua 
para pedir ajuda. Ele foi 
atendido por socorristas do 
Siate e encaminhado à UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) com ferimentos.

sendo que um deles per-
furou a porta e acertou as 
costas de Luiz Carlos. Após 
receber os primeiros so-
corros na UPA, a vítima foi 
transferida para o Hospital 
Universitário, onde perma-
nece internada em estado 
grave, sob observação 
médica. Segundo a PM, 
tanto Luiz Carlos quanto 
Fábio da Silva possuem 
antecedentes criminais.
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Paraná alcança marca inédita na velocidade de 
abertura de empresas 

Em abril deste ano o 
Paraná alcançou uma 

marca inédita no tempo 
médio de abertura de 
empresas ao conseguir a 
média de 8 horas e 4 mi-
nutos para registro de um 
novo negócio no Cadastro 
Nacional de Pessoa Jurídi-
ca. Esse é o recorde para o 
Estado desde que o acom-
panhamento começou a 
ser feito em 2019.

“É um ano que temos 
muito a comemorar, pois 
saímos de um tempo de 
10 horas no ano de 2023 
passando para um tem-
po recorde de 8 horas 
e 4 minutos em 2024. A 
tecnologia de informação 
nos proporcionou essa 
mudança e a redução no 
tempo de registro de em-
presas. A Junta Comercial 
do Paraná é um modelo 
em nível nacional e nós 
estamos sempre muito 
bem posicionados no 
ranking nacional”, diz o 
presidente da Junta Co-
mercial do Paraná (Juce-
par), Marcos Rigoni.

Em março de 2024, a 
Jucepar já havia alcançado 
um recorde ao registrar um 

Em abril de 2024 o Paraná alcançou o recorde de tempo médio de 8 
horas e 4 minutos para registro de um novo negócio 

tempo médio de 8 horas e 
55 minutos e com isso ga-
rantiu a terceira posição no 
ranking nacional. Ao bater 
um novo recorde em abril, 
o Paraná conseguiu mais 
uma posição, tornando-se 
o 2º estado mais rápido no 
processo de abertura de 
empresa do País, ficando 
apenas atrás do Sergipe, 
que levou 6 horas para o 
mesmo processo. A dife-
rença é que enquanto o 
Paraná movimentou 7.096 
processos no período, Ser-
gipe atuou em 602.

O tempo total de abertu-
ra de empresas e demais 
pessoas jurídicas leva em 
consideração o tempo na 

etapa de viabilidade, na 
validação cadastral que os 
órgãos efetuam e na efeti-
vação do registro, com a 
obtenção do CNPJ. Nesse 
cálculo não são consi-
derados os tempos de 
inscrições municipais ou 
estaduais e nem a obten-
ção de licenças para o fun-
cionamento do negócio.

“O nosso projeto é di-
minuirmos esse tempo 
para 6 horas, mas isso vai 
acontecer ao longo dos 
próximos dois anos com 
a implantação do projeto 
que nós temos junto às 
prefeituras, que é o de au-
tomatização das consultas 
de viabilidade locacional”, 
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Obras na Praça da Catedral serão finalizadas em janeiro

Fundação Araucária bate 
recorde de concessão de bolsas 
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afirma Rigoni.
Em novembro deste ano, 

o Conselho de Administra-
ção da Jucepar aprovou, 
por unanimidade, o pro-
jeto de consolidação do 
Empresa Fácil nos muni-
cípios paranaenses, dando 
suporte para que rompam 
gargalos na etapa local do 
processo de abertura de 
novos empreendimentos. 
O projeto está em ava-
liação de outros órgãos 
estaduais para ser iniciado.

São previstos investimen-
tos próprios da Jucepar, de 
cerca de R$ 8,5 milhões, no 
projeto que tem o foco de 
reduzir o tempo da etapa 
de análise de viabilidade de 
endereço. “Hoje a maioria 
dos municípios faz esse 
trabalho de análise de con-
sultas de forma manual, ou 
seja, depende do trabalho 
humano para isso, e a partir 
do momento que automati-
zarmos essas consultas, elas 
passarão a ser feitas pelo 
sistema de georreferen-
ciamento de forma auto-
mática, com uma resposta 
em questão de segundos”, 
explica o presidente da 
Jucepar. (AEN/PR)

SEM AUMENTOS
Os vereadores desistiram de aprovar au-
mentos para eles próprios, para prefeito, 
vice, vereadores e secretários municipais. 
Aconteceu no princípio de sessão da Câ-
mara, ontem às 9h30.
DÚVIDA
Segundo o presidente Mário Hossokawa, 
o veto do prefeito impedindo os aumentos 
não poderia ser votado porque não foi pu-
blicado no Diário Oficial. Mas há quem diga 
que poderia.
CONTROVERSO
Se era necessária a publicação, então a 
assessoria de Mário furou com ele: não de-
veria convocar a sessão. Interessante que 
quando essa informação chegou ao Ga-
binete do prefeito, rapidamente, às 10h48 
houve a publicação.
AFINARAM?
O que se sentiu no plenário foi a pressão 
de cidadãos e servidores municipais. Gri-
tando e exibindo cartazes com as palavras 
“imoral”, “sem-vergonha”, etc.
JUSTIÇA
Restou um discurso pequeno, tíbio, de que 
a questão poderá ser resolvida na Justiça. 
Nada a ver. A votação desse tipo de maté-
ria precisa ser no ano anterior. E nem ses-
são de votação houve.
CONSCIÊNCIA
Outra observação sobre o arremedo de 
sessão: enquanto na sessão que aprovou 
faltaram alguns vereadores, na de ontem 
vários vereadores mostravam ter mudado 
de posição. Mário Verri e Sidnei Telles, co-
menta-se, não concordavam mais com as 
majorações.
INDÍCIOS
Essa virada e a liderança dos dois verea-
dores indicava, segundo pessoas que es-
tavam na Câmara, que uma votação não 
conseguiria o número necessário de 8 vo-
tos para derrubar o veto do prefeito Ulisses 
Maia. De nada adiantaria esgrimir judicial-
mente a questão da publicação do veto.
NOSTALGIA
O prefeito Ulisses ficou ontem no gabinete 
aberto, de manhã à tarde, para despedir-se 
dos servidores e munícipes. Agradecimen-
tos mútuos, tapinhas nas costas, algumas 
lágrimas, e também um trabalho inicial da 
candidatura a deputado federal.
BANCOS
As festas de final de ano alteraram o ex-
pediente bancário brasileiro. Hoje, véspera 
do Ano Novo, não haverá expediente e as 
compensações bancárias não serão efeti-
vadas, incluindo a TED.  
PAGAR/RECEBER
De acordo com a Federação de Bancos, 
somente o PIX, sistema que funciona 24 
horas todos os dias e feriados, será feito 
normalmente. No dia 1º de janeiro, não há 
expediente bancário. Compensações ban-
cárias também não serão efetivadas nes-
sa data.
NÃO DEU
Como previsto por nós, leigos, a atual ad-
ministração não cumprirá a palavra de ter-
minar pelo menos uma das obras do Eixo 
Monumental, a praça da catedral.
CHOVEU
Já acharam um culpado: o excesso de chu-
vas que atrasou as obras. E também já ar-
ranjaram um novo prazo: termina em janei-
ro. Bem, nesse caso não é um prazo, é um 
vaticínio, já que a obra estará sob encargo 
da futura administração.

As obras do Eixo Mo-
numental na Praça 

da Catedral estão em 
fase final e têm previsão 
de entrega para janei-
ro. O intenso volume 
de chuvas nos últimos 
dois meses do ano im-
pediu a conclusão total 
do paisagismo, o que 
resultou no adiamento da 
inauguração, que antes 
seria em dezembro, para 
o próximo mês. Entre 
novembro e dezembro, 
quando as obras se apro-
ximaram da conclusão, 
Maringá registrou 508,6 
mm de chuva, superan-
do a média histórica do 

As obras do Eixo Monumental na Praça da Catedral estão em fase final 
e têm previsão de entrega para janeiro

período, que é de 340,9 
mm, conforme dados da 
Estação Climatológica da 
Universidade Estadual de 
Maringá (UEM).

Além da reformulação 

da Praça da Catedral, a re-
vitalização do Eixo Monu-
mental tem obras em an-
damento na Praça Renato 
Celidônio (Praça da Prefei-
tura) e no entorno da Vila 

Olímpica. Além disso, a 
Cidade abriu o processo 
licitatório para reforma 
da Praça Raposo Tavares 
e do estacionamento da 
antiga rodoviária. 

A avenida Getúlio Vargas 
(que será transformada em 
calçadão), a Praça Obelis-
co e a travessa Jorge Ama-
do (Mercadão) também 
fazem parte da moderniza-
ção do Eixo Monumental.

Os recursos necessá-
rios para todas as obras, 
iniciadas ou em estágio 
de conclusão, já estão 
assegurados e reservados 
no orçamento municipal. 
(Da Redação)

Levantamento mais 
recente feito pelo 

Serasa mostra que, pelo 
menos, 73,10 milhões de 
pessoas estavam endivi-
dadas no país. Os dados 
são de outubro e regis-
tram a segunda maior 
marca do ano, atrás ape-
nas do volume registrado 
em abril. Para a entidade, 
esse número é um indica-
tivo de que a inadimplên-

cia está crescendo.
De acordo com a pes-

quisa, os brasileiros com 
idades entre 41 e 60 anos 
representam a maior fatia 
da população com nome 
restrito, com 35,1%. Na 
sequência estão as fai-
xas etárias de 26 a 40 
anos (34,0%), acima de 
60 anos (19,2%) e os jo-
vens entre 18 e 25 anos 
(11,8%). (Ag. Brasil)

Pelo segundo ano con-
secutivo, a Fundação 

Araucária registrou um 
recorde histórico em con-
cessões de bolsas de pes-
quisa e extensão. Segundo 
o último relatório oficial 
do ano da instituição, até 
o final do mês de setembro 
de 2024 já haviam sido con-
cedidas 7.453 bolsas, o que 
representa 2.347 a mais que 
as 5.106 liberadas durante 
todo o ano de 2023.

Foram lançados 57 pro-
gramas, sendo 21 chamadas 
públicas e 36 processos de 
inexigibilidade (em que 
os projetos são aprovados 
após análise por critérios de 
mérito e relevância), totali-
zando R$ 285,416 milhões 
em recursos aprovados. Em 
2024, a Fundação Araucária, 
em parceria com a Secreta-
ria da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (Seti), lan-
çou uma chamada pública 
que investiu mais de R$ 30 

milhões em 444 bolsas para 
mestrado e doutorado. 

Outra ação que vem 
ganhando destaque, com 
um aumento considerá-
vel de investimentos, é o 
Programa Institucional de 
Pesquisa Universal (Básica 
e Aplicada), que apoia 
financeiramente projetos 
de pesquisa que visem 
contribuir para o desenvol-
vimento científico, tecno-
lógico e de inovação, com 
o objetivo de impulsionar 
nas Instituições de Ciência 
e Tecnologia do Paraná a 
consolidação de redes e 
núcleos de pesquisa. Em 
2024, o Governo do Esta-
do, por meio da Secretaria 
da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (Seti) e 
da Fundação Araucária, 
investiu R$ 30 milhões 
neste programa. A cha-
mada pública anterior, em 
2021, teve R$ 8 milhões em 
investimentos. (AEN/PR)
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17 - Região de Maringá ganha nova rota turística

Um novo roteiro de turismo rural da região de Maringá 
foi lançado. Nomeada de “Turismo Rural em Rota”, a 
atitude é fruto de um trabalho conjunto do Instituto de 
Desenvolvimento Rural do Paraná (IDR-Paraná) em 
parceria com o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae-PR) e o Sindicato Rural de 
Maringá, com o apoio da Sociedade Rural de Maringá 
e da prefeitura. Nove propriedades já estão sendo aten-
didas, devidamente identificadas como integrantes do 
roteiro, seguindo com o trabalho de preparação para 
que as demais sejam inseridas. 

28 - VILA OLÍMPICA – População reclama da falta de 
calçadas

Milhares de maringaenses que circulam diariamente 
entre a UEM e o Estádio Regional Willie Davids se 
sentem prejudicados e reclamam de falhas de plane-
jamento na execução das obras do Eixo Monumental. 
E as reclamações se tornaram mais veementes no final 
de semana por conta das chuvas fortes que produziram 
lamaçais escorregadios, poças de água barrenta e pontos 
intransitáveis. Se antes das chuvas as queixas eram de 
que pessoas estavam correndo riscos, o perigo agora 
aumentou pela falta de calçadas na Vila Olímpica.

JUNHO
4 - Obras do novo trevo do Catuaí começam

Teve início na época da reportagem a tão esperada obra 
do Trevo do Catuaí. Usuários que passavam pela via pu-
deram acompanhar os trabalhos da primeira etapa, com 
maquinários e homens na avenida Colombo, iniciando 
a construção do viaduto Divanir Braz Palma. A primeira 
etapa do projeto foi a implantação de quatro vias mar-
ginais no entroncamento da BR-376 com a PR-317 e a 
avenida João Pereira para a construção do viaduto que 
levará o nome do empresário maringaense. Ao longo 
de toda a execução não afetará o trânsito de veículos, 
que continua usando as atuais vias de deslocamento.

12 - Gaeco investiga corrupção na Ciretran

Os mandados por conta da Operação Money Poup 
foram cumpridos em endereços associados aos inves-
tigados nas cidades de Sarandi, Maringá e Santa Fé. As 
investigações começaram em março de 2023 quando o 
Gaeco de Maringá recebeu informações sobre um pos-
sível esquema de venda de informações privilegiadas 
por parte de servidores do Departamento de Trânsito 
do Paraná (Detran-PR) em benefício de um despachante 
específico. À medida que a investigação avançou, foram 
identificadas empresas e pessoas físicas que seriam bene-
ficiárias do suposto esquema que funcionava da seguinte 
forma: servidores da Ciretran, com acesso a dados de 
condutores de veículos, vendiam as informações para 
despachantes, duas clínicas de exames toxicológicos e 
uma empresa de placas. 

fortaleceu a fiscalização nos imóveis. De acordo com 
o 1º Levantamento do Índice de Infestação do Aedes 
Aegypti (Lira) de 2024 a maioria dos focos do mosquito 
está nos quintais das casas.

MARÇO
13 - Maringá terá Instituto Federal de Educação

Maringá está entre os cinco municípios do Paraná que 
ganhará uma unidade do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia, estrutura especializada em ensino 
profissional e tecnológico. A Cidade já trouxe o instituto 
para Maringá, que oferece cursos em espaços da prefei-
tura e atuava para a construção da sede própria, além 
da ampliação das vagas.  

17 - Maringá tem a maior geração de empregos em 
10 anos

Maringá encerrou janeiro com o maior saldo de empre-
gos para o mês nos últimos 10 anos, segundo dados 
divulgados pelo Ministério do Trabalho. Com isso, foram 
criados 1.266 empregos com carteira assinada no muni-
cípio. O saldo é a diferença entre contratações e desli-
gamentos de trabalhadores. O número é quase quatro 
vezes maior do que o registrado em janeiro de 2023 e 
o maior de 2015 até época da matéria. O desempenho 
é dado por setores. O setor de serviços foi o que teve o 
maior saldo, com o aumento de 515 postos de trabalho. 
Na sequência vem a indústria com 379, construção civil 
246 e o comércio 131.

ABRIL
24 - PF investiga fraude milionária na Cidade

A Polícia Federal (PF) realizou, na época da reportagem, 
uma operação contra empresários de Maringá, suspeitos 
de fraudes em licitações durante a pandemia de Co-
vid-19. A operação reuniu 70 policiais, que cumpriram 24 
mandados de busca e apreensão expedidos pela Justiça 
Federal. Os empresários direcionavam os vencedores 
das licitações e aumentavam os preços dos produtos. 
Para isso, simulavam a concorrência e combinavam os 
valores. As licitações foram elaboradas pela Prefeitura 
de Maringá, com custo total de R$ 1,7 milhão.

27 – RAPOSO TAVARES - Usuários de drogas tomam 
conta da Praça

Muitas pessoas passam pela Praça Raposo Tavares 
diariamente, seja para trabalhar ou também a lazer. 
Há algum tempo, o local tem servido de moradia para 
usuários de droga, o que preocupa comerciantes do 
entorno. Juliana Silva trabalha no comércio da avenida 
Brasil. Ela comenta que fica com bastante receio de ir 
embora após às 18h. “Eu não me sinto confortável em 
ficar até mais tarde onde trabalho, nos dias que preci-
samos arrumar estoque ou algo assim, peço para virem 
me buscar ou então me acompanharem até o terminal. 
Enquanto está claro não vejo problema, saio rápido, 
atravesso a praça e chego no terminal. Mas é aquela 
coisa, no centro da cidade, parece a cracolândia.”

JANEIRO
5 - Maringá bate recorde na arrecadação de ISS

(cidade – janeiro)   

Maringá bateu o recorde na arrecadação do Impos-
to Sobre Serviços de Qualquer Natureza (ISSQN) no 
ano passado. O maior ISS da história chegou a R$ 
366.287.173,63. Apenas no dia 12 de dezembro foram 
R$ 34.803.241,70. A arrecadação própria, como ISSQN, 
Imposto sobre a Transmissão de Bens Imóveis (ITBI) 
Imposto sobre a Propriedade Predial e Territorial Urbana 
(IPTU) fechou 2023 com o valor de R$ 936.726.635,14.

17 - Aeroporto de Maringá começa operar com ILS

O voo 1546 pousou às 15h20 no dia 16 de janeiro no 
Aeroporto de Maringá e marcou um momento histórico 
para o município. O lugar começou a operar com o ILS, 
um novo sistema que permitirá pousos em situações 
de baixa visibilidade, como nevoeiros fortes. O equi-
pamento foi uma conquista da municipalidade e faz 
parte do processo de modernização e fortalecimento 
do aeroporto.  

FEVEREIRO
20 - Vagas de ensino integral são insuficientes

Maringá tinha na época da reportagem aproximadamen-
te 7.500 vagas no ensino integral em 40 das 53 escolas 
municipais, contudo, isso não era o suficiente para 
atender a demanda, pois pais e responsáveis reclamam 
da falta de vaga. Atualmente, 1.173 crianças estão ca-
dastradas para vagas em turmas integrais. 

21 - UEM tem blocos em estado de abandono

Quem passava pela Universidade Estadual de Maringá 
(UEM) seja para trabalhar ou estudar percebeu o estado 
de abandono de alguns blocos. Com as obras paradas 
há algum tempo, os problemas vão desde o desperdí-
cio do dinheiro público, riscos sociais, ambientais e de 
segurança. No período da reportagem, sete licitações 
foram abertas em novembro do ano passado para a 
finalização de obras paralisadas e execução de reformas 
em prédios do câmpus sede e nos regionais. Algumas 
das obras mais relevantes são a conclusão do bloco I24, 
esperado há 12 anos e a retomada de obras no Hospital 
Universitário Regional de Maringá (HUM).

27 - Confirmada epidemia de dengue na Cidade

Maringá vivia epidemia de dengue, por causa do cres-
cente número de casos da doença semana após semana. 
Consequentemente, em uma semana a quantidade de 
casos praticamente dobrou no município, eram pouco 
mais de 400 uma semana atrás. Além do trabalho preven-
tivo com os agentes de combate às endemias, a Cidade 

que os requisitos de qualificação técnica estabelecidos 
sejam adequados e razoáveis. A decisão foi tomada 
após o arquivamento de uma Representação da Lei de 
Licitações apresentada pela Paviservice Engenharia e 
Serviços Ltda. O processo estava relacionado ao Pregão 
Eletrônico nº 356/2023, promovido pelo município para 
selecionar uma empresa para serviços de coleta seletiva 
de materiais recicláveis.

17 - Hospital da Criança custou R$ 181,8 milhões

O governador Ratinho Junior inaugurou o Hospital da 
Criança Irmã Calista de Maringá. A nova instalação de 
24,2 mil metros quadrados recebeu R$ 124,2 milhões da 
Secretaria de Estado da Saúde (Sesa) para a construção, 
com o restante vindo de recursos da União, do município 
e da Organização Mundial da Família. O investimento 
total foi de R$ 181,8 milhões.

20 - MP apura cobrança de propina por servidores 

O Ministério Público do Paraná (MPPR) por meio da 20ª 
Promotoria de Justiça de Maringá executou a Operação 
Pix, com o apoio do núcleo local do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime Organizado (Gaeco). A 
ação incluiu o cumprimento de oito mandados de bus-
ca e apreensão em endereços de investigados, além de 
mandados de busca e apreensões pessoais. O objetivo 
da operação é desarticular um suposto grupo criminoso 
composto por servidores públicos municipais. Eles são 
suspeitos por cobrarem ilicitamente valores de pessoas 
que desejassem fazer cortes, podas e remoções de árvo-
res no município. Os pagamentos eram na maioria feitos 
via Pix, o que inspirou o nome da operação. 

OUTUBRO
8 - Silvio Barros é eleito prefeito de Maringá

Silvio Barros (PP) foi eleito no último domingo como 
prefeito de Maringá. Ele teve 65,57% dos votos, totali-
zando 131.819 dos votos válidos. A eleição em Maringá 
teve 214.959 votos totais, o que inclui 6.371 votos bran-
cos, 2,96% dos votos totais, e 7.543 votos nulos, 3,51%. 
A abstenção foi de 85.327 eleitores, 28,42% do total de 
aptos a votar nas eleições 2024 na cidade.

21 - PISTA - MP pede ressarcimento de dinheiro gasto

O Ministério Público do Paraná (MPPR) apresentou 
uma ação civil pública visando o ressarcimento dos 
cofres municipais de Maringá dos valores gastos com 
a construção da pista emborrachada de caminhada do 
Parque do Ingá. A obra custou mais de R$ 4 milhões, 
porém, poucos meses após inaugurada, a via já tinha 
problemas graves, que culminaram com trechos longos 
“descolados” e inutilizados, em três datas diferentes, de-
pois de fortes chuvas no lugar. De acordo com o MPPR, 
profissionais de arquitetura, a construtora e servidores 
públicos municipais teriam cometido diversas falhas que 
causaram prejuízos ao erário. Além disso, é necessário 
a devolução do valor gasto, acrescido de juros.

NOVEMBRO 
6 - Chuva causa alagamentos em vários pontos

     

A intensa chuva que caiu sobre Maringá causou alaga-
mentos e estragos na Cidade. Houve alagamentos entre 
as avenidas Colombo e Duque de Caxias, no Contorno 
Norte, na avenida Presidente Juscelino Kubitschek de 
Oliveira, avenida Morangueira e na pista de caminhada 
do Parque do Ingá. Outra situação que chamou a aten-
ção foi um comerciante na avenida Morangueira que 
surfou com uma prancha. O vídeo postado nas redes 
sociais viralizou de forma rápida, mostrando o trecho 
da avenida que ficou totalmente alagado na região do 
Jardim Alvorada. Além disso, alguns comércios ficaram 
alagados e o trânsito foi bloqueado.

7 - Maringá arrecadou R$ 8,84 bi em impostos

Maringá está em 43º lugar no ranking das 100 cidades 
com maior arrecadação de impostos do Brasil, de acor-
do com dados do Instituto Brasileiro de Planejamento e 
Tributação (IBPT) de 2023. No ano passado, o município 
arrecadou R$ 8,84 bilhões, o que o coloca à frente de 
Londrina, que figura na 46ª posição, e atrás somente de 
Curitiba e São José dos Pinhais no Paraná.

13 - Praça da Prefeitura será entregue em 2025

A obra de revitalização do Centro de Convivência Re-
nato Celidônio (Praça da Prefeitura está em 37,2%. De 
acordo com a gestão pública, a empresa contratada 
solicitou aditivo de prazo e a previsão é que essa etapa 
seja finalizada até maio de 2025. Além disso, a empresa 
contratada por meio de processo licitatório realiza três 
obras do Eixo Monumental simultaneamente: entorno da 
Vila Olímpica, Praça da Catedral e Centro de Convivência 
Renato Celidônio (Praça da Prefeitura). As três obras, 
juntas, somam 92,6 mil metros quadrados.

DEZEMBRO 
7 - METROPOLITANO – Obras do Contorno Sul devem 

começar em janeiro

 
A licença ambiental para a execução do Contorno Sul 
Metropolitano foi liberada nesta semana e as obras co-
meçarão em janeiro de 2025. O projeto, que passa por 
Maringá, Paiçandu, Sarandi e Marialva, busca melhorar 
o trânsito da região metropolitana, desviando veículos 
pesados das áreas urbanas e aumentando a segurança 
viária. A licença ambiental foi renovada pelo Instituto 
Água e Terra (IAT), o que permite o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes (Dnit) emitir 
a ordem de serviço da obra.

19 - Chafariz tem água imprópria para banho

O chafariz da Praça Napoleão Moreira da Silva, famosa 
Praça da Pernambucanas, com água reaproveitada, tem 
sido usado por moradores de rua para tomar banho, fa-
zer necessidades e até lavar roupas, gerando incômodos 
para quem frequenta o local e para os funcionários da 
limpeza. O alerta para famílias que levam as crianças 
para se divertirem no chafariz é que água contaminada 
com coliformes e bactérias E.Coli pode causar gastro-
enterite e diarreia.

JULHO
12 - Turismo arrecada mais de R$ 12 milhões 

O Observatório de Turismo de Maringá e Região pu-
blicou uma análise detalhada acerca da arrecadação 
de Imposto sobre Serviços (ISS) do segmento no ano 
passado. Os dados apontam que o total arrecadado no 
município foi de mais de R$ 12 milhões, o que representa 
uma recuperação pós-pandemia. O transporte rodoviário 
coletivo de passageiros foi o que mais contribuiu, sendo 
responsável por mais de um terço do arrecadado, o que 
representa 33,78% do total.

27 - Mau cheiro volta a ser problema na Cidade

Maringaenses voltaram reclamar do mau cheiro pela 
Cidade na época da reportagem. Pelas redes sociais, as 
reclamações eram de moradores do Jardim Alvorada, 
Jardim Dias, Jardim Universo, Vila Morangueira, Zona 
3, Zona 7, Vila Nova, Vila Marumby e vários outros. 
Segundo a gestão pública, foram quatro registros na 
Ouvidoria Municipal referentes ao mau cheiro. Com isso, 
os quatro são do Jardim Dias, onde o Instituto Ambien-
tal de Maringá (IAM) fortaleceu o trabalho e começou 
ontem uma varredura no bairro.

AGOSTO 
23 - Hospital da Mulher custará R$ 13 milhões

A Prefeitura de Maringá daria início à construção do 
Hospital da Mulher, destinado a expandir os serviços de 
ginecologia e obstetrícia na Cidade. Com uma área total 
de mais de 2,5 mil metros quadrados, a nova unidade 
será ao lado do Hospital Municipal, com a ampliação 
dos blocos B e D da atual estrutura hospitalar. O inves-
timento total para a obra é de R$ 13 milhões, dos quais 
R$ 5,6 milhões são de contrapartida municipal, com o 
restante vindo do Ministério da Saúde.

30 - Maringá tem população de 425.983 habitantes

Maringá tem a população estimada de 425.983 habitantes 
em 2024, conforme novos dados divulgados em agosto 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
No último censo, o número de habitantes no município 
era de 409.657. Com isso, quem lidera no Estado é Curi-
tiba, com 1.829.225 pessoas que vivem na capital para-
naense. Londrina tem 577.318 pessoas. Já o Paraná tem 
a quinta maior população do Brasil, com uma população 
estimada de 11.824.665 habitantes (5,6% do País). 

SETEMBRO 
3 - COLETA - TCE-PR recomenda mudanças em lici-

tações 

O Pleno do Tribunal de Contas do Estado do Paraná 
(TCE-PR) emitiu uma recomendação importante para 
a Prefeitura de Maringá. Em futuras licitações para a 
contratação de empresas especializadas na coleta se-
letiva de resíduos sólidos, a administração municipal 
deverá realizar estudos prévios sobre a complexidade 
das atividades a serem contratadas. O objetivo é garantir 
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB

ASC
Aldem

ir de M
oraes

EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde
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A retrospectiva é uma prática que nos permite olhar para trás e revisitar o que foi feito, com o objetivo de aprender com as experiências passadas e aplicar 
esse conhecimento no presente e no futuro. 2024 se finda e no decorrer dele podemos constatar que Maringá foi destaque em diversos segmentos, obras 
começaram ser feitas, cresceu em número de habitantes, tivemos eleições e seguimos com novos desafios. 
Veja a seguir as principais chamadas do JORNAL DO POVO no decorrer do ano.
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VARIEDADESMaringá, terça-feira, 31 de dezembro de 2024

ÁRIES - A influência dos astros promete bons ganhos e lucros em 
negócios rápidos e especulações razoáveis. Especial atenção aos 
assuntos domésticos, familiares, profissionais e tudo o que lhe dê 
elevação e estabilidade. Aproveite os bons momentos que o dia 
pode lhe oferecer.
TOURO - Neste momento, você será beneficiado em questões 
comerciais e na solução que deseja para um problema profissional. 
Por outro lado, procure não perder de vista seus principais objetivos 
financeiros. Controle certa ironia, causada pelo mau aspecto que o 
seu planeta regente, indica para você.
GÊMEOS - Pessoas nascidas conhecidas poderão auxiliá-lo neste 
dia. A influência astral é a melhor para contatos públicos, pois estará 
com ânimo para falar e influenciar favoravelmente os outros. Não 
deixe que a opinião dos outros interfira nos seus negócios.
CÂNCER - Os amigos leais o ajudarão em qualquer dificuldade 
e conseguirá realizar boa parte de seus anseios e desejos. Ótimo 
ao amor e ao trabalho. Os astros desaconselham qualquer decisão 
definitiva, pois os riscos de separações amorosas são grandes.
LEÃO - Bom ganho de dinheiro proporcionado pelo esforço em seu 
trabalho, negócios iniciados há mais tempo. Todavia, tome cuidado 
com perigos de acidentes provocados por produtos inflamáveis e 
corrosivos. Seja sereno ao resolver problemas neste dia.
VIRGEM - Bons prenúncios. Este dia lhe trará êxito. Não perca 
tempo com minúcias. Arrisque-se em projetos mais audaciosos, 
mesmo que os outros não acreditem. Com senso e objetividade 
atingirá sucesso. Confie mais em si mesmo e só terá a ganhar.
LIBRA - Período que enfrentará alguma oposição e dificuldades 
impostas por parentes, familiares e vizinhos. Não se preocupe, pois 
com autoconfiança e inteligência sairá vencedor. Não misture a sua 
vida profissional com a sua vida pessoal.
ESCORPIÃO - Momento que deverá tomar muito cuidado com 
escritos ou assumir compromissos. Verifique antes suas condições. 
A saúde, nesta fase, necessita de maior atenção, bem como o 
campo profissional. Mantenha a sua insegurança longe dos assuntos 
profissionais.
SAGITÁRIO - Fase que lhe propicia alguns resultados satisfatórios, 
principalmente se tratando de planos para o futuro. Todavia, você 
deverá desconfiar em quem quer que seja, cuide da saúde e evite 
desordens que possam afetar sua moral.
CAPRICÓRNIO - Muita atividade profissional e êxito nos negócios 
e novos empreendimentos sociais, estão previstos para você. Ótimo 
estado mental o que lhe dará mais rapidez ao ter que tomar decisões. 
Os planos futuros terão o apoio de pessoas influentes.
AQUÁRIO - Tudo indica que você alcançará sucesso em tudo que 
empreender ou imaginar. Dê continuidade ao que tem que fazer. 
Faça-o com o máximo de entusiasmo e otimismo. Deixe de lado a 
melancolia e o pessimismo. Cuide de sua aparência.
PEIXES - Você deverá evitar discussão, atritos e disputas com 
autoridades, com pessoas de boa disposição e com seus inimigos 
declarados e rivais. Por outro lado, o dia promete êxito em novas 
associações e no trabalho.

Fernanda Rodrigues revela que teve um tumor
A atriz e apresentadora 

Fernanda Rodrigues 
revelou, de forma discreta, 
que teve um tumor em 
2024. Ela fez uma retros-
pectiva de momentos mar-
cantes do seu ano em um 
texto nos stories do Insta-
gram. No meio da mensa-
gem, a artista contou que 
teve um carcinoma, que 
é um tumor maligno nos 
tecidos do corpo.

A estrela contava sobre o 
que viveu nos últimos me-
ses quando escreveu: “Me 
livrei de um carcinoma”. 
Porém, ela não deu mais 
detalhes sobre a doença 
ou o tratamento que fez.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde do Brasil, 
carcinoma é um câncer 
que tem início em tecidos 
epiteliais, como a pele ou 
mucosas. Existem dois 
tipos de câncer de pele. 
O primeiro é o carcinoma 
basocelular, que é o mais 
comum e menos agressi-
vo. Ele surge como uma 
ferida ou nódulo e tem 
evolução lenta. O segun-
do tipo é o carcinoma 
epidermoide, que pode 

Anitta interrompe 
show e detona fã

Pelo visto a ariana não 
está para brincadeira! 

Isso porque Anitta é bas-
tante conhecida pela sua 
personalidade forte e por 
não levar desaforo para 
casa. Foi o que aconteceu 
em um show realizado no 
interior do Rio Grande do 
Norte, no sábado.

A cantora soltou o ver-
bo ao ser pressionada 
por um fã para cantar 
algumas músicas que não 
estavam em seu repertó-
rio. Irritada, ela parou a 
apresentação e deixou 
um recado. "Você é insu-
portável. Está querendo 
mandar que música eu 
canto e que música não. 
Vai lá pegar uma bebida, 
vai pro bar", reclamou a 
cantora, num vídeo que 
viralizou nas redes sociais 
pela sinceridade da pode-

rosa. Depois do climão, 
ela seguiu normalmente 
com a performance.

Ao se apresentar no fes-
tival Rock The Mountain, 
em Petrópolis, no Rio de 
Janeiro, em novembro, 
Anitta também abriu o 
verbo para um admira-
dor. A famosa reclamou 
de um cartaz que tam-
pava a visão dos demais 
espectadores.

Ao se deparar com a 
homenagem, a funkeira 
agradeceu o carinho, mas 
alfinetou. "Que delícia, 
que show maravilhoso", 
iniciou Anitta, enquanto 
se esforçava para ler o 
que estava escrito no pa-
pel do fã. "Muito obrigada 
por esse cartaz, agora 
pode baixar, que o povo 
de trás não consegue as-
sistir ao show", detonou.

6

Ella celebra cirurgia de 
redesignação sexual

Isabel Veloso publica primeira foto do filho
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apresentar metástase em 
outros órgãos. Este tumor 
surge como uma lesão no 
tecido. No post no qual 
revelou o carcinoma, Fer-
nanda Rodrigues também 
relembrou momentos fe-
lizes e marcantes do seu 
ano. Confira a mensagem 
completa dela:

“Esse foi o ano mais in-
tenso da minha vida! Fiz 
tantas coisas incríveis que 
até fazer essa retrospectiva 
de melhores momentos foi 

difícil! Trabalhei muito, fiz 
novela, filme, temporada 
nova do Como Será, collab 
de roupa… Me desafiei 
em coisas diferentes pro-
fissionalmente. Conheci 
pessoas maravilhosas no 
trabalho que viraram ami-
gas da vida. Vi o show 
da minha ídola Madonna 
duas vezes. Fui em vários 
festivais de música pelo 
mundo. Me livrei de um 
carcinoma”, afirmou.

“Viajei muito. Celebrei 16 

anos de casamento e os 15 
anos da minha pequena. 
Fizemos a viagem que ela 
sempre sonhou. Fortaleci 
minha família. Vivi uma 
experiência de viver num 
lugar diferente. Aprendi 
muito, muito mesmo! Dei 
muita atenção aos meus 
filhos. Ganhei amigos no-
vos e realizei vários sonhos 
e já plantei muitos novos 
pro próximo ano. Nossa… 
Obrigada 2024! Nunca vou 
te esquecer”, finalizou.

Isabel Veloso publica cli-
ques do filho. A influen-

ciadora digital comparti-
lhou a primeira foto de 
seu filho Arthur, nascido 
neste domingo. O bebê 
é fruto de seu relacio-
namento com o marido, 
Lucas Borbas.

No registro no Insta-
gram, Isabel aparece se-
gurando a mãozinha do 
pequeno, que está na UTI. 
Ela estava com 32 sema-
nas de gestação quando 
o parto precisou ser ante-
cipado devido ao avanço 
do câncer de Isabel, que 
é um linfoma de Hodgkin, 
que não respondeu aos 
tratamentos realizados 
durante a gestação.

Se declarando a Arthur, 
Veloso comentou: "Ser sua 
mamãe fez eu descobrir 
uma força que eu não 
tinha conhecido antes, e 
a mamãe está aqui. Eu e 
o papai te amamos, nos-

so toquinho", disparou a 
influenciadora digital, que 
recebeu o carinho de fãs 
e seguidores ao publicar 
cliques do herdeiro.

No último domingo, 
Lucas Borbas, marido da 
influenciadora Isabel Ve-

loso, usou as redes so-
ciais para compartilhar 
novidades sobre a saúde 
de sua esposa e do recém-
-nascido Arthur. O primei-
ro filho do casal nasceu 
prematuro e está na UTI, 
como era esperado devido 

às condições do parto.
"Só para atualizar vocês, 

a Bel tá bem já. Ela tá 
acordadinha, tá passando 
a anestesia dela e agora 
vou descansar um pou-
quinho. A mãe dela tá 
com ela, e amanhã estou 
de volta", disse Lucas nos 
stories do Instagram. Ele 
ainda revelou estar radian-
te com a chegada do filho, 
declarando-se "muito feliz" 
e afirmando que já é um 
"paizão babão".

Sobre a saúde de Arthur, 
Lucas confirmou que o 
bebê permanecerá na UTI 
e explicou que a influen-
ciadora trará mais detalhes 
em breve: "Ela também 
tem esse direito". Em tom 
descontraído, ele brincou: 
"Pense em um piá bonito, 
hein? Puxou a mãe (risos). 
Eu estou tão cansado, mas 
todo o esforço e espera va-
lem a pena e agora a gente 
conhece nosso filho".

A cantora Ella realizou o 
sonho da cirurgia de 

redesignação sexual, mais 
conhecida como "mudança 
de sexo". Famosa desde 
criança como Jotta A, ca-
louro gospel do programa 
Raul Gil, a artista, de 27 
anos, iniciou a transição de 
gênero em 2022.

Em fevereiro do ano pas-
sado, ela mudou seu nome 
no registro civil, passando 
a se chamar Ella Viana de 
Holanda. Um mês após 
mudar o gênero e nome, a 
artista se submeteu a uma 
cirurgia de feminização, 
realizando procedimentos 
para contorno dos ossos, 
recontorno da testa e in-
tervenções no nariz, além 
de colocar próteses de 
silicone nos seios.

No último fim de sema-
na, ela postou um vídeo 
em espanhol em seu ca-
nal no YouTube, dando 

detalhes sobre a cirurgia 
de redesignação sexual, 
processo pelo qual uma 
pessoa muda fisicamente 
para que seu corpo cor-
responda ao gênero com 
o qual se identifica.

"Estou emocionada em 
compartilhar com vocês 
esse sonho realizado", 
disse Ella, que está no pós-
-operatório. A cirurgia foi 
realizada em uma clínica 
em Santa Catarina.

A cantora abriu uma 
caixinha de perguntas no 
Instagram e respondeu 
sobre a cirurgia.

"Desde criança, eu so-
fria por não reconhecer 
o meu corpo. Mas só na 
fase adulta eu tive acom-
panhamento com um psi-
cólogo e psiquiatra que me 
atestaram com disforia de 
gênero, e então eu pude 
saber sobre a cirurgia. Vale 
ressaltar que nem todas 

trans precisam fazer a ci-
rurgia, somente as que tem 
disforia de gênero assim 
como eu tinha", disse.

Em outra postagem, ela 
relata a reação da mãe e 
da irmã ao ver o resultado 

da cirurgia:
"Muita gente ainda des-

conhece sobre essa cirur-
gia, e a reação de surpresa 
ainda é grande. Assim 
como foi com a minha mãe 
e irmã quando viram".

(R
ep

ro
du

çã
o)

(R
ep

ro
du

çã
o)

(R
ep

ro
du

çã
o)



Maringá FC tem elenco pronto para temporada 2025

Cláudio Viola
esportesviola@gmail.com

Focado na estreia no 
Paranaense 2025, no 

próximo dia 11, e torneios 
nacionais da temporada, 
o Maringá FC fecha 2024 
com o elenco praticamen-
te definido. As últimas 
contratações foram anun-
ciadas na semana passada, 
quando o cube acertou 
com dois atletas que es-
tiveram emprestados no 
segundo semestre da atual 
temporada e a chegada de 
um lateral-direito. 

Os que voltaram são os 
meio-campistas Rodrigo 
e Zé Vitor; o primeiro 
esteve servindo o Avaí, 
e Zé Vítor disputou a Sé-
rie A do Brasileiro pelo 
Athletico-PR. Além dis-
so, o clube consolidou a 
contratação de Cristovam, 
lateral-direito de 34 anos 
que estava no Brusque-

PREPARAÇÃO

Acerto com egressos de empréstimos e reforços pontuais definem elenco do Tricolor para 
ano com Estadual, Copa do Brasil e Brasileiro Série C

TABELÃO

Afastado dos grama-
dos desde novembro, 

Neymar voltou a jogar e foi 
destaque no noticiário de 
esportes em todo o mundo 
nesta segunda-feira (30). 
Em confronto amistoso, 
o Al-Hilal enfrentou o Al 
Fayha e venceu por 2 a 
0. O destaque da partida 
foi o craque brasileiro, 
responsável por marcar o 
primeiro gol da equipe. 
Esta foi a primeira partida 
dele desde a sua última le-
são, que ocorreu no início 
de novembro.

É a 21ª vez que Neymar 
entra em campo desde a 
última Copa do Mundo. 
Após sofrer uma ruptura 
no tendão da coxa es-
querda em novembro de 
2023, o jogador retornou 
em novembro deste ano, 
mas logo em seu segundo 
duelo se machucou nova-
mente e tem seu retorno 
oficial previsto apenas 
para fevereiro de 2025.

Após balançar as re-

des, Neymar também 
participou indiretamente 
do segundo tento do Al-
-Hilal. Após infiltrar na 
área adversária, o cra-
que fez um corta-luz em 
cruzamento vindo pela 
ponta direita e deixou o 
caminho livre para outro 
brasileiro, o ex-Corin-
thians Malcom, marcar.

Ainda sem o astro, o 
Al-Hilal retorna aos gra-
mados no dia 7 de ja-
neiro, às 14h30, quando 
recebe o Al-Ittihad, na 
Kingdom Arena, pelas 
quartas de final da Copa 
do Rei Saudita. 

Especulações de que o 
craque voltaria ao futebol 
brasileiro --- o Santos seria 
seu destino --- não foram 
confirmadas e o jogador 
permanece no Al-Hilal, 
que investiu R$ 540 mi-
lhões para tirar o atleta. O 
craque assinou por duas 
temporadas. O contrato de 
Neymar com o Al-Hilal vai 
até junho de 2025.

Com as participações 
de cinco equipes do 

Paraná, começa nesta 
quinta-feira (2), a 55ª edi-
ção da Copa São Paulo de 
Futebol Júnior. Disputam 
a competição: Athleti-
co-PR, Coritiba, Azuriz, 
Operário e Cascavel. A 
final será em 25 de janei-
ro, data do aniversário da 
capital paulista, na Arena 
Pacaembu, tradicional 
praça esportiva que esteve 
desativada para reformas 
nos últimos anos. 

São 128 times na dis-
puta, divididos em 32 
grupos com quatro times. 
Na fase de grupos, os 
dois mais bem colocados 
de cada uma das cha-
ves avançam à fase de 
mata-mata. No Grupo 3 
está o Operário de Ponta 
Grossa, com Tanabi, San-
ta Cruz e Força e Luz; a 

equipe do Azuriz divide 
a chave 6 com Botafogo-
-SP, Tuna Luso e Bandei-
rante-SP; o Grupo 15 tem: 
Coritiba, Hercílio Luz, 
Dom Bosco e Desportivo 
Brasil; os companheiros 
do Athletico-PR na Chave 
17 são: Ferroviário-CE, 
Mazagão e Audax; por 
fim, no Grupo 20, está o 
FC Cascavel, tendo como 
rivais Sport, Referência e 
Boavista. 

Operário e Coritiba con-
quistaram vagas na mais 
importante competição 
de base do País por conta 
de que foram finalistas do 
Paranaense Sub-30, nes-
te 2024. O Fantasma foi 
campeão; os outros dois 
semifinalista, FC e Azuriz, 
também se garantiram. A 
vaga do Athletico-PR foi 
através convite ‘especial’ 
da organização.

Negociado pelo Pal-
meiras com a expec-

tativa de que seria grande 
destaque no Real Madrid, 
o atacante Endrick ainda 
não conseguiu mostrar 
todo o seu potencial no 
clube espanhol. Com pou-
co espaço com o técnico 
Carlo Ancelotti, o jogador 
brasileiro foi listado pelo 
jornal ‘Marca’ como uma 
das dez maiores decep-
ções do Campeonato Es-
panhol em 2024.

Endrick entrou em cam-
po em 12 de 18 jogos 
possíveis pelo Campeona-
to Espanhol que está em 
sua reta final, e marcou 
apenas um gol, além de 
colaborar com uma assis-
tência. Entretanto, ele tem 
uma média de apenas 6,8 
minutos por partida.

Ao todo, Endrick soma 
82 minutos em campo 
pelo Real Madrid no Cam-
peonato Espanhol em 
2024 — menos tempo do 
que uma partida completa. 

A falta de oportunidades 
para o brasileiro já foi 
questionada ao técnico 
Carlo Ancelotti, que des-
conversou sobre o tema.

Endrick também atuou 
em três partidas da Liga dos 
Campeões e marcou um 
gol. Na competição con-
tinental, soma 78 minutos 
em campo — chegou a ser 
titular na derrota para o Lil-
le, da França. Ao todo, tem 
uma média de 26 minutos 
por partida no torneio.

O jornal espanhol tam-
bém incluiu James Rodrí-
guez, do Rayo Vallecano, 
na lista. O colombiano 
atuou em 143 minutos 
e não participou de ne-
nhum gol. Além de En-
drick e James, a lista conta 
com Ansu Fati e De Jong, 
do Barcelona; Januzaj 
e Álvaro Valles, do Las 
Palmas; Iheanacho, do Se-
villa; Haller, do Leganés; 
Saqid, do Real Sociedad; 
e Raul de Tomás, do Rayo 
Vallecano.

No Corinthians desde 
2014, o lateral-direito 

Fagner deixa o time no 
próximo ano. Sem espa-
ço na equipe comandada 
pelo técnico Ramón Díaz, 
o jogador foi emprestado 
ao Cruzeiro. Mas o clube 
paulista vai arcar com cer-
ca de 50% dos salários do 
jogador. Titular absoluto 
até o início do ano, Fagner 
perdeu a vaga para Ma-
theuzinho após a chegada 
do treinador argentino. Na 
temporada, ele participou 
de pouco mais da metade 
dos jogos da equipe (41), 
sendo 36 deles como ti-
tular. Ainda em julho, em 
meio à reformulação do 
elenco visando evitar a 
queda para a segunda di-
visão, a diretoria alvinegra 
estendeu o contrato de 
Fagner, atualmente com 

35 anos, até o fim de 2026. 
Os elevados vencimentos 
do lateral, aliados à baixa 
minutagem em campo, 
foram fundamentais para o 
Corinthians aceitar a saída.

Fagner chega para dis-
putar posição com Willian 
na equipe mineira coman-
dada por Fernando Diniz, 
uma vez que Wesley Ga-
solina, reserva imediato 
na posição, não teve seu 
contrato estendido pela 
direção da Raposa. Reve-
lado pelo Corinthians em 
2007, Fagner construiu 
uma trajetória marcada 
por títulos e atuações em-
blemáticas. No entanto, a 
transferência para o Cru-
zeiro pode representar um 
novo capítulo na carreira 
do lateral, que ainda busca 
contribuir com sua expe-
riência em alto nível.

Neymar volta a jogar e marca
gol em amistoso pelo Al-Hilal

Paraná tem 5 representantes
na Copa São Paulo de Juniores

Jornal espanhol considera Endrick
como ‘decepção’ no Real Madrid

Sem espaço no Timão, Fagner
é empestado para o Cruzeiro

Jorge Castilho tem elenco reformulado para disputas de 
competições na temporada 2025 

-SC e tem passagens por 
Ceará, Guarani, Paraná 
Clube, CSA e Criciúma. 
Iniciou nas categorias de 

base do Internacional e 
experimentou o futebol 
do exterior na Eslováquia 
e Coreia do Sul. 

1ª rodada
Sexta-feira – 13/12

Londrina 2 x 0 Maringá FC

Domingo – 15/12
Cianorte 2 x 0 FC Cascavel

Domingo – 15/12

2ª rodada
Sábado – 21/12

FC Cascavel 0 x 2 Maringá 
FC

Domingo – 22/12
Cianorte 2 x 1 Londrina

3ª rodada
Domingo – 5/1/25

16h FC Cascavel x Londrina
18h Maringá FC x Cianorte
Campeão será quem mais 
pontuar ao longo do turno 

único.

SUPERLIGA FEMININA
DE VÔLEI
12ª rodada

Terça-feira - 7/1
18h30 Sesc Flamengo x 

Brasília
19h Mackenzie x Praia Clube
19h30 Brusque x Minas Tênis
20h Osasco x Unilife Maringá
21h30 Sesi Bauru x Barueri

Quarta-feira - 8/1
18h30 Pinheiros x 

Fluminense.

Outros jogos do Maringá FC
2ª rodada

Quarta-feira – 15/1
20h Maringá FC x Cianorte

3ª rodada
Domingo – 19/1

16h Londrina x Maringá FC

4ª rodada
Quarta-feira – 22/1

20h Maringá FC x Coritiba

5ª rodada
Domingo – 26/1

16h Andraus x Maringá FC

6ª rodada
Quarta-feira – 29/1

20h Maringá FC x Rio Branco

7ª rodada
Domingo – 2/2

16h FC Cascavel x Maringá 
FC

8ª rodada
Terça-feira – 4/2

20h Paraná Clube x Maringá 
FC

9ª rodada
Domingo – 12/2

16h Maringá FC x Athletico-PR

10ª rodada
Quarta-feira – 12/2

20h Maringá FC x Azuriz

11ª rodada
Domingo – 16/2

16h Operário x Maringá FC.

COPA BRASIL
DE VÔLEI
Feminino

Praia Clube x Unilife Maringá
Osasco x Mackenzie

Minas Tênis c Fluminense
Sesi Bauru x Sesc Flamengo.

Finais - 8 e 9 de fevereiro. 

Masculino
Cruzeiro x Joinville
Minas x Blumenau

Campinas x Suzano
Praia Clube x Sesi-Bauru

Finais – 15 e 16 de fevereiro.

PARANAENSE 2025
1ª DIVISÃO
1ª rodada

Sábado – 10/1
16h Athletico-PR x Paraná 

Clube
18h30 Rio Branco x Azuriz

Domingo – 11/1
16h Coritiba x Londrina

16h Cianorte x FC Cascavel
16h Operário x Andraus
18h30 Maringá FC x São 

Joseense.

TORNEIO PARANÁ DE VERÃO
CLASSIFICAÇÃO       P  J       V       S
1 Cianorte   6  2  2  3
2 Londrina   3  2  1  1
3 Maringá FC   3  2  1  0
4 FC Cascavel   0  2  0  -4
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Dos outros que estavam 
emprestados, Serginho 
deve ser cedido para a 
Ponte Preta; o zagueiro 
Vilar e o volante Morelli 
esperam por definição 
de seus destinos, já que a 
diretoria avalia propostas 
pelos dois.

Assim, o grupo à dispo-
sição do técnico Jorge Cas-
tilho é: goleiros – Dheimi-
son, Rafael William e João 
Gabriel; laterais – Caio 
Alberto e Cristovam; za-
gueiros – Ronald Carvalho, 
Tito, Max Miller, João Felix 
e Luiz Neto; meio-campis-
tas - Rodrigo Santos, Iago 
Santana, Sávio, Léo Ceará, 
Lucas Bonifácio, Parru-
do, Lucas Black, Vitinho, 
Danielzinho, Henrique 
Araújo e Zé Vitor; ata-
cantes – Maranhão, Júlio 
Rodrigues, Moraes, Negue-
ba, Robertinho, Gledson 
Júnior, Ronald Barcellos e 
Mirandinha.
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BODAS DE PAPEL
O bonito casal Beatriz e Henrique Meyer 
finaliza 2024 com gratidão pelo primeiro 
ano de casado e muitos planos para o 
próximo ano na vida pessoal e profissional. 
Que venha 2025 com muito amor e união. 

VIVA A CAROL
Carolina Teles Muglio assopra mais uma 
velinha nesta quarta-feira e recebe o 
carinho super especial da família e da turma 
amiga. A mamis Fabiana Teles comanda 
os parabéns e o festerê. Feliz aniversário, 
querida!

18 ANINHOS
O final de semana foi de beijos, abraços e 
muito carinho para a futura dentista, Beatriz 
Borri Lunardon, que trocou a folhinha de 
idade ao lado das amigas e da família. 
Parabéns e felicidades, gatona!

Beatriz e Henrique Meyer completaram um ano de casamento 

PARABÉNS
Takao Sato recebe inúmeros cumprimentos 
neste primeiro dia do ano pela idade nova, 
que será recebida e comemorada ao lado da 
família aproveitando a festa de final de ano. 
Tim-tim!

Takao Sato inicia novo ciclo de vida junto com o novo ano

FELIZ ANIVERSÁRIO
Aline Capdeboscq Marchese recebe o 
carinho especial dos amigos e familiares 
pela idade nova que chega junto com o 
novo ano. Os parabéns pessoalmente e 
pelas redes sociais serão muitos. Felicidades!

FORMANDO
Guilherme Parizoto concluiu o ano levando 
alegria para os pais Cristiane Rios e Wagner 
Parizoto e para a irmã Giovana, pela 
formatura do Ensino Médio, do Colégio 
Santo Inácio. O encerramento da etapa 
escolar foi especial e reuniu os alunos e 
familiares em noite de festa no Moinho 
Vermelho. Parabéns!

Aline Marchese festeja mas um ano de vida nesta quarta-feira

Carol Teles celebra o níver dia 1º de janeiro

Beatriz Lunardon completou mais um ciclo de vida no domingo

Guilherme Parizoto em noite de formatura com a família

BRINDE À VIDA
O ano começa cheio de boas energias para 
o gente fina Amarildo Torres, que ouve os 
parabéns e desejos de muitas felicidades no 
dia 1º de janeiro. Os brindes para receber a 
nova idade será com a turma amiga durante 
a festa do ano novo. Tim-tim, garoto!

Amarildo Torres troca de idade na passagem do ano

MAIS UM ANO
O jornalista Dirceu Herrero Gomes cortou 
o bolo de aniversário ao lado da família. 
As redes sociais do aniversariante ficaram 
lotadas de mensagens de felicitações.

ANIVERSÁRIO
Helenice Alves Gonçalves, ex-professora 
do Colégio Gastão Vidigal, fica um ano 
mais experiente neste final de semana. 
Felicidades!

FESTA
Érika Martins troca a folhinha de idade no 
dia 1 de janeiro. Ano novo, vida nova e 
idade nova. Parabéns!

FELIZ 2025!
Desejamos aos leitores, assinantes, 
parceiros e colaboradores do Jornal 
do Povo um ano cheio de alegria, 
conquistas, saúde, sucesso e paz. Que 
seja um ano maravilhoso e abençoado 
por Deus. Um abraço carinhoso em vocês 
e seus familiares. Equipe J.P!

NÍVER
Dayane Ojeika recebe o carinho dos amigos 
e familiares pela nova idade que começa 
hoje. O final de semana será animado para 
a aniversariante.

TIM-TIM
Rodrigo Khouri reúne a turma amiga logo 
mais para ouvir os parabéns e desejos de 
muitas felicidades. Viva!
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde(44) 99911-1147 jornaldopovosocialcoluna_jp jornaldopovosocial@gmail.com
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PARABÉNS PRA VOCÊ...
Célia Braguim
Edson Azevedo

Waldomiro Capdebosq

Aquilo que se faz por amor está sempre 
além do bem e do mal”.

“
(Friedrich Nietzsche)

DIA D...
São Silvestre

 Dia da Esperança
Dia das Devoluções
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Ulisses Maia se despede da prefeitura pensando em 2026
O prefeito Ulisses Maia 

encerra sua admi-
nistração neste dia 31 de 
dezembro e avalia seu tra-
balho à frente da prefeitura 
de Maringá durante os últi-
mos oito anos, nas gestões 
(2017 – 2020 / 2021 – 2024), 
e fala sobre os planos para 
o futuro já pensando nas 
eleições de 2026.

Prefeito Ulisses Maia 
como o senhor avalia 
esse último ano de seu 
mandato?

R: Foi um ano de muitas 
conquistas para Maringá. 
Nossa cidade foi eleita a 
melhor cidade do Brasil 
para se viver pela quarta 
vez, segundo o ranking 
promovido pelo Macro-
plan. Conquistamos esse 
importante título de qua-
lidade de vida por quatro 
anos, mesmo com uma 
pandemia no meio do 
caminho. Neste ano, Ma-
ringá também se destacou 
como uma das melhores 
do Brasil em educação e 
alcançou a melhor pontua-
ção entre as cinco maiores 
cidades do Paraná, com 
nota de 7,2 no Ideb, o Ín-
dice de Desenvolvimento 
da Educação Básica. Essa 
nota é motivo de muito 
orgulho para nossa cidade 
e é o resultado de diversas 
ações implementadas ao 
longo dos últimos oito 
anos, inclusive solucionan-
do problemas históricos 
da educação. Também 
recebemos oficialmente 
neste ano o Selo Diamante 
em transparência pública, 
um reconhecimento que 
faz parte do Programa 
Nacional de Transparência 
Pública, realizado pelos 
Tribunais de Contas e pela 
Associação dos Membros 
de Tribunais de Contas, e 
que reforça o compromisso 
da gestão municipal com a 
eficiência e controle social. 
Entregamos o Hospital da 
Criança, o maior em es-
trutura direcionado para o 
atendimento e tratamento 
especializados de média 
e alta complexidade, de 
crianças e adolescentes. 

“Chego ao final de dois mandatos como prefeito de Maringá com o coração cheio de gratidão e 
um profundo sentimento de missão cumprida”, disse o prefeito Ulisses Maia

Além disso, entregamos 
mais de 20 obras e inicia-
mos tantas outras. Com os 
diversos investimentos em 
saúde, educação, seguran-
ça, habitação social e ou-
tras áreas, Maringá encerra 
2024 com muitos motivos 
para celebrar. 

Maringá evolui princi-
palmente em quais áreas 
durante esses 8 anos 
da sua administração? 
Além das ações concre-
tas, o senhor conquistou 
um bom relacionamen-
to com os governos Es-
tadual e Federal para 
novos avanços?

R: Durante esses oito 
anos de mandato, mantive-
mos uma relação de proxi-
midade e parceria com os 
governos Estadual e Fede-
ral, sempre com o objetivo 
de trazer investimentos e 
melhorias para Maringá.  
Essa relação resultou em 
diversas obras entregues 
e iniciadas por meio de 
convênios, como é o caso 
da revitalização da área 
central da cidade, com as 
obras do Eixo Monumental 
e a construção do Centro 
de Eventos Oscar Nieme-
yer, por exemplo.

Posso afirmar segura-
mente que a nossa cida-
de avançou em todas as 
áreas nesses oito anos. Os 
diversos investimentos co-
locaram a saúde pública da 
cidade como a 9ª melhor 
do Brasil. Nesses oito anos, 
contratamos 820 profissio-
nais, incluindo médicos, 

enfermeiros, técnicos de 
enfermagem e outros ser-
vidores. Foi a maior con-
tratação de profissionais de 
saúde da história de Marin-
gá. Também investimos na 
modernização dos espaços 
de saúde, construímos as 
UBSs do Maringá Velho 
e do Conjunto Paulino, o 
Hospital da Mulher e a UBS 
do Jardim Andréa estão em 
construção, além da refor-
ma em andamento na UBS 
da Vila Operária.

Na educação, ampliamos 
a oferta de vagas no ensino 
infantil com o programa 
de Compra de Vagas em 
instituições particulares. 
Com esse investimento, 
de mais de R$ 60 milhões, 
praticamente zeramos a 
fila de espera, que tinha 5 
mil crianças no início de 
2017. Nesses oito anos, 
foram 56 escolas e Cmeis 
construídos, reformados 
e ampliados, entre tantas 
outras medidas que colo-
caram Maringá no topo 
do Ideb. 

Na segurança, aumenta-
mos em 43% o efetivo de 
agentes da Guarda Civil 
Municipal, criamos a Pa-
trulha Maria da Penha e 
a Patrulha Escolar e ainda 
implantamos a ‘Escola da 
Guarda’, para formação e 
capacitação dos agentes. 
Além disso, instalamos o 
sistema de segurança mais 
moderno e inteligente do 
País: o Centro de Controle 
Integrado (CCI), com inte-
ligência artificial e câmeras 

de reconhecimento facial 
e leitura de placas de veí-
culos. Também iniciamos 
a troca de mais de 55 
mil pontos de iluminação 
pública por LED, o que 
proporciona ainda mais se-
gurança para a população. 

Na área da habitação 
social, criamos um projeto 
revolucionário e inovador, 
que já recebeu diversos 
prêmios estaduais e nacio-
nais: o ProZeis. Com esse 
programa, nós identifica-
mos áreas com potencial 
construtivo que antes não 
podiam receber edifícios 
verticais, e transformamos 
em locais de habitação 
popular. Já foram entre-
gues 1,5 mil apartamentos, 
outros 1,2 mil estão em 
execução e 3 mil serão 
construídos. Essas são ape-
nas algumas das políticas 
públicas implementadas 
nos últimos anos, sempre 
com foco na qualidade de 
vida e no bem-estar dos 
maringaenses. 

Qual foi a maior difi-
culdade enfrentada na 
primeira gestão? E na 
segunda? E as maiores 
conquistas?

R: O principal desafio 
enfrentado, acredito que 
não só para mim, mas 
para todos os gestores 
públicos, foi a pandemia 
da Covid-19. Enfrentamos 
uma crise sanitária sem 
precedentes, que exigiu 
decisões rápidas e estra-
tégias de saúde pública 
para proteger o nosso 

Câmara enfrentou desafios inéditos nesta legislatura
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB

ASC
Aldem

ir de M
oraes

EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

bem mais precioso: a vida 
das pessoas. 

Já as conquistas foram in-
contáveis. Maringá acumu-
la mais de 100 rankings e 
prêmios que confirmam os 
avanços promovidos nos 
últimos oito anos. Fomos 
eleitos a melhor cidade do 
Brasil para se viver qua-
tro vezes: em 2017, 2018, 
2021 e 2024. Maringá é a 
9ª melhor cidade do Brasil 
na área da saúde; a 6ª em 
empreendedorismo; a 8ª 
mais tecnológica e ino-
vadora; a 2ª mais segura 
do Paraná; tem a melhor 
educação entre as cinco 
maiores cidades do Estado; 
tem o melhor saneamento 
do Brasil; foi reconhecida 
pela ONU como Cidade 
Árvore do Mundo por 
três anos consecutivos; foi 
reconhecida como Cidade 
Amiga da Pessoa Idosa; 
recebeu Selo Diamante 
em transparência na gestão 
pública em 2022 e 2023, 
entre tantas outras con-
quistas comprovadas. 

O senhor encerra es-
ses dois mandatos com 
sensação de dever cum-
prido? Ficou algo que 
gostaria de ter feito?

R: Chego ao final de dois 
mandatos como prefeito 
de Maringá com o coração 
cheio de gratidão e um 
profundo sentimento de 
missão cumprida. Nossa 
meta sempre foi devolver 
Maringá para os marin-
gaenses e foi isso que 
fizemos. Foram oito anos 
trabalhando para as pes-
soas, para melhorar a vida 
delas e garantir cada vez 
mais bem-estar e qualidade 
de vida. E a única forma 
de fazer isso é ouvindo as 
pessoas. Além de tantas 
conversas pelas ruas e por 
onde passamos, sempre 
estivemos com o gabinete 
de portas abertas para to-
dos e todas. Mantivemos 
diálogo constante com a 
população para conhecer 
as demandas e trabalha-
mos muito para entregar 
soluções. Foi esse traba-
lho incansável de toda a 

nossa equipe que fez com 
que Maringá alcançasse o 
topo em qualidade de vida. 
Nossa cidade tem o maior 
valor investido em obras 
públicas entre os municí-
pios do interior do Paraná, 
com 250 obras concluídas 
ou em andamento desde 
2017. São obras que trans-
formaram e que ainda vão 
transformar a vida dos 
maringaenses, incluindo 
novas UBSs, novas escolas 
e Cmeis, novos centros 
esportivos, novas ciclovias, 
o Eixo Monumental, o 
Centro de Eventos Oscar 
Niemeyer e tantas outras. 

Quais os planos do 
Ulisses Maia para o pró-
ximo ano? Podemos 
esperar uma próxima 
eleição futuramente?

R: Continuo a traba-
lhar, como faço desde 
menino. Sou advogado e 
também tenho a vocação 
política. Quero continuar 
a trabalhar pelas pessoas. 
Acredito que a política é 
o caminho mais eficaz 
para melhorar a vida da 
população. E sim, com 
certeza serei candidato 
nas próximas eleições de 
2026. Há a disputa para 
deputado estadual, fede-
ral, senador, vice-gover-
nador e governador, entre 
outros, e serei candidato, 
representando Maringá.

Uma mensagem final 
para os maringaenses.

R: Quero expressar mi-
nha profunda gratidão 
aos maringaenses pela 
confiança e parceria nes-
ses oito anos que estive à 
frente da nossa cidade, a 
melhor do Brasil para se vi-
ver. Cada projeto realizado 
e cada conquista alcançada 
foi fruto de um trabalho 
coletivo, dessa união entre 
o poder público e a comu-
nidade. Nasci e cresci em 
Maringá e amo essa cidade 
de todo coração. Vamos 
continuar trabalhando para 
que Maringá siga crescen-
do, avançando em todas 
as áreas e nos orgulhando 
Brasil afora. Muito obriga-
do, Maringá!

A Câmara Municipal de 
Maringá conclui 2024 

com números expressivos, 
refletindo a intensa ativi-
dade legislativa ao longo 
do ano. No total, foram 
apreciados cerca de 240 
projetos, dos quais 214 
foram sancionados e agora 
fazem parte do conjunto 
de leis do município.

Entre as matérias discu-
tidas, 162 foram propostas 
pelos vereadores, enquan-
to 73 tiveram origem no 
Poder Executivo. Desses, 
134 foram Projetos de Lei 
Ordinária, com 75 apro-
vados, 27 arquivados, 29 
em tramitação e 4 prontos 
para votação. Já os 27 Pro-
jetos de Lei Complementar 
resultaram em 8 aprova-
ções, 8 arquivamentos, 10 
em andamento e 1 pronto 
para ser pautado.

Em termos de reque-
rimentos, os vereadores 
apresentaram 1.132 solici-
tações ao Executivo, com 
o objetivo de cobrar escla-
recimentos e melhorias na 

execução de serviços pú-
blicos. Somaram-se ainda 
mais de 1.500 indicações, 
que sugeriram ações nas 
áreas de segurança, educa-
ção, saúde, zeladoria e na 
instalação e manutenção 
de equipamentos públicos.

BALANÇO
O presidente da Câmara, 

Mário Hossokawa, destaca a 
intensa atividade legislativa 
de 2024, com a realização 
de 86 Sessões Ordinárias e 
9 Sessões Extraordinárias, 
além de ampla participação 
da comunidade.

“Especialistas e represen-
tantes de diversos setores 
tiveram a oportunidade de 
se manifestar na tribuna, 
apresentando demandas 
que muitas vezes não 
chegam ao conhecimento 
do Poder Público. Ouvir a 
população é fundamental 
para o trabalho legislativo, 
assim como fiscalizar e 
cobrar o Executivo. Repre-
sentamos as necessidades 
reais de Maringá”, afirmou 
Hossokawa.

PRESIDÊNCIA
O vereador Mário Hos-

sokawa, reeleito para a 
próxima legislatura, en-
cerra o ano com a marca 
histórica de 12 anos como 
presidente da Câmara Mu-
nicipal de Maringá, divi-
didos em seis mandatos. 
Mário deve ser recondu-
zido à presidência neste 
novo mandato, que tem 
início no dia 1 de janeiro 
de 2025, na posse dos no-
vos vereadores que já tem 
como o primeiro compro-
misso a votação para ele-

ger o presidente da Casa. 
Desde sua primeira elei-

ção à presidência em 2009, 
Hossokawa implementou 
mudanças significativas na 
administração da Câmara. 
A extinção de mais de 100 
cargos comissionados, a 
eliminação do uso de carro 
oficial e o controle rigoroso 
sobre diárias foram algumas 
das medidas que resultaram 
em uma economia expres-
siva para os cofres públicos. 
Nos últimos 12 anos, mais 
de R$ 30 milhões foram 
devolvidos à Prefeitura de 

Maringá. Este ano, a Câ-
mara devolveu quase R$ 
25 milhões provenientes 
de sobras orçamentárias, 
mesmo com investimen-
tos significativos para a 
expansão do prédio-sede 
e a aquisição de novas tec-
nologias. Pelo quarto ano 
consecutivo, a Câmara foi 
reconhecida pelo Ranking 
Nacional de Competitivi-
dade dos Municípios como 
a mais eficiente do Sul do 
Brasil e a quinta melhor 
entre cidades de mesmo 
porte no país.

GESTÃO DESAFIADORA
Os últimos quatro anos 

foram marcados por desa-
fios inéditos, começando 
com a pandemia de Covid 
que trouxe impactos signi-
ficativos para a administra-
ção pública, exigindo equi-
líbrio entre as demandas 
sanitárias e econômicas.

Além disso, a troca de 
vereadores e a perda de 
mandatos por questões 
partidárias e irregulares nas 
chapas eleitorais criaram 

um cenário de instabili-
dade. "Foi uma legislatura 
atípica, algo que nunca 
havia presenciado. Esses 
desafios exigiram expe-
riência e habilidade para 
manter a harmonia no 
funcionamento do Legisla-
tivo", avaliou Hossokawa.

Com o aumento do nú-
mero de vereadores de 15 
para 23 a partir de 2025, a 
Câmara de Maringá passa-
rá por uma restruturação 
que inclui a ampliação do 
prédio-sede, o ajuste do 
Regimento Interno e da Lei 
Orgânica, e a criação de 
novos cargos de assessores.

"Esses anos foram di-
fíceis, mas gratificantes. 
Encerro este ciclo com a 
certeza de que contribuí 
para consolidar a Câmara 
de Maringá como uma 
referência nacional. Meu 
compromisso com Ma-
ringá continua, e coloco 
minha experiência à dis-
posição para os desafios 
futuros", concluiu Hos-
sokawa. (Da Redação)

O vereador Mário Hossokawa, reeleito para a próxima legislatura, 
encerra o ano com a marca histórica de 12 anos como presidente 
da Câmara
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Pé-de-Meia encerra 2024 
com quase 4 milhões de 

beneficiados

Bombeiros usam drones de alta tecnologia para 
reforçar proteção de banhistas no Litoral
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Saiba os direitos do consumidor em
viagens e serviços de turismo

Chegaram as férias. 
Hora de fazer as ma-

las e viajar. E de torcer 
para que nada dê errado. 
Mas, se der, é uma boa, 
para o consumidor, estar a 
par de seus direitos, tanto 
na hora de pegar o avião 
como na hora de desfrutar 
de tudo que estava previs-
to nos pacotes turísticos.  

Com o propósito de 
proteger consumidores 
no setor de turismo neste 
período de alta demanda, 
a Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon) 
tem feito campanhas para 
reforçar “a importância 
de conhecer e exigir os 
direitos garantidos pelo 
Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC)”.

Entre os assuntos abor-
dados estão os direitos 
do consumidor em caso 
de problemas com voos 
e de alterações em paco-
tes turísticos. Apresenta 
também dicas práticas 
para os consumidores 
e detalha algumas de 
suas atuações no senti-
do de conscientizá-los, 
em relação a canais de 
atendimento, fiscaliza-
ções e penalidades já 
aplicadas.

VOOS
A Senacon lembra que 

viagens aéreas são suscetí-
veis a atrasos, cancelamen-
tos e a situações em que 
a venda de assentos foi 
maior do que a capacidade 
da aeronave, o chamado 

overbooking.
O órgão alerta os con-

sumidores para os direitos 
previstos na legislação 
brasileira, em especial 
pela Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac) e 
pelo Código de Defesa do 
Consumidor, quando se 
depararem com situações 
desse tipo.

Se o atraso for superior 
a 1 hora, as companhias 
devem oferecer meios de 
comunicação como tele-
fone ou internet. Quando 
for superior a 2 horas, o 
passageiro terá direito a 
alimentação por meio de 
vouchers ou refeição.

Quando o atraso supe-
ra 4 horas, a companhia 
aérea deve proporcionar 
acomodação ou hospeda-
gem, além de transporte 
até o local.

Tanto no caso de atra-
sos superiores a 4 horas 
como no de cancelamen-
to de voos, o passagei-

ro pode escolher entre 
reembolso total do valor 
pago; reacomodação em 
outro voo da mesma 
companhia ou de outra, 
sem custo adicional ou 
execução do serviço por 
outro meio de transporte.

Estão também previstas 
regras de transparência, 
com relação às situações 
que resultam em pro-
blemas com o voo. “As 
empresas são obrigadas 
a informar, em tempo 
real, a situação do voo e 
os motivos de qualquer 
problema”, diz a Senacon.

PACOTES TURÍSTICOS
No caso de pacotes tu-

rísticos comprados pelos 
consumidores, tanto para 
viagens em família como 
em grupos, a Senacon 
destaca algumas proteções 
importantes.

Em caso de alterações 
feitas de forma unilateral 
pela empresa, a Senacon 
explica que “a agência de 

turismo não pode alterar 
itinerários, hospedagens 
ou outros serviços sem o 
consentimento do cliente”.

No entanto, caso isso 
ocorra, o consumidor tem 
direito a cancelar o contra-
to com reembolso integral 
ou aceitar outro pacote de 
igual ou superior valor, 
sem custos adicionais.

Se o cancelamento for 
a pedido do consumidor, 
pode haver cobrança de 
multas proporcionais, 
desde que previstas em 
contrato. O Código de 
Defesa do Consumidor, 
no entanto, exige que 
essas multas sejam razoá-
veis e comunicadas de 
forma clara.

“Se a agência não cum-
prir o que foi contratado, 
como hotel diferente do 
acordado, o consumidor 
pode exigir reparação ou 
até indenização por danos 
morais e materiais”, ressal-
ta a Senacon. (Ag. Brasil)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

 
AVISO DE LICITAÇÃO PROAMUSEP – UASG 926750 

PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO Nº 45/2024 

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 01/2024 

Maringá/PR, 30 de dezembro de 2024  
 

O Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, com sede a Avenida Nóbrega, 
370 – Zona 04 – Maringá/PR, torna público que fará realizar às 09h00min (nove horas) do dia 29 de janeiro 
de 2025, no sistema eletrônico https://www.gov.br/compras/pt-br, cujo objeto é a contratação de empresa 
especializada na área de engenharia/arquitetura para execução de obra de construção da Base 
Descentralizada do SAMU Nova Esperança/PR integrante do programa SAMU Regional Norte Novo. 
Serão executados serviços de edificação térrea em alvenaria com área total do terreno de 891,00 m² e área 
construída de 192,00 m², cujo valor máximo para esta licitação é de R$ 1.009.723,81 (um milhão e nove mil, 
setecentos e vinte e três reais e oitenta e um centavos). A pasta técnica e a documentação com inteiro teor do 
Edital e seus respectivos modelos, adendos e anexos, poderá ser adquirida na sede do Consórcio Público 
Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, no horário das 08h00min às 11h30min e das 
13h00min às 17h00min, ou pelo site https://proamusep.eloweb.net/portaltransparencia/licitacoes.  
 

 
 

ALEXIA CAROLINE FERNANDES DA SILVA  
AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

RECANTO DO PEIXE EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA CNPJ N º 
13.915.570/0001-53 torna público que irá Requerer do IAT, Licença Previa 
para Implantação do LOTEAMENTO ENCONTRO DOS RIOS a ser implantado NO LOTE 
CHÁCARA Nº 02 PARTE 1 GLEBA RIBEIRÃO DO TIGRE COLÔNIA PARANAVAÍ NO 
MUNICÍPIO DE MARILENA PR.  

 

Com um investimen-
to de R$ 650 mil do 

Governo do Estado, dois 
novos drones de alta tec-
nologia estão ajudando 
o Corpo de Bombeiros 
Militar do Paraná (CBMPR) 
a garantir a segurança de 
milhares de banhistas que 
lotam as praias do Estado 
nesta temporada de ve-
rão. Eles são equipados 
com câmeras com zoom 
de alta definição e visão 
termal, cujas imagens são 
transmitidas em tempo real 
para o posto de comando, 
além de contarem com 
alto-falantes, holofotes e 
hélices mais robustas.

Os equipamentos foram 
adquiridos pela corpora-
ção para reforçar a atuação 
no Verão Maior Paraná, 
que já contava com outros 
dois drones de monitora-
mento. Os novos são do 
modelo DJI Matrice 350 
RTK e representam uma 
evolução em relação aos 
modelos anteriores, que 
continuarão sendo usados 
como apoio no Litoral.

As hélices maiores ga-
rantem mais estabilidade 
com menos gasto de ba-
teria, com 55 minutos de 
autonomia de voo, sendo 
também menos suscetíveis 
ao vento forte e podendo 
ser usados inclusive na 
chuva. Os holofotes ins-
talados nos equipamentos 
mais novos facilitam a 
localização de banhistas 
em situação de perigo, en-
quanto as câmeras termais 

permitem buscas noturnas. 
Os alto-falantes instala-

dos nos drones são utili-
zados para a emissão de 
alertas em tempo real ou 
previamente gravados aos 
banhistas, como estarem 
se banhando em locais 
inapropriados ou que apre-
sentem situações especí-
ficas de perigo naquele 
momento. Também po-
dem transmitir mensagens 
a pessoas desaparecidas, 
no mar ou em matas fecha-
das, durante sobrevoos de 
reconhecimento, avisando 
que as equipes de resgate 
estão em ação.

ÚLTIMA GERAÇÃO 
Segundo o capitão Jack-

son Alexandre Macha-
do, que preside a Câma-
ra Técnica de Operação 
Bombeiro Militar com 
Aeronaves Remotamente 
Pilotadas do CBMPR, tra-
ta-se de um modelo top 
de linha utilizado por for-
ças de segurança de elite 
mundial. “Temos hoje a 
melhor aeronave dispo-

nível para esse tipo de 
situação com a melhor câ-
mera do mercado. Poucos 
estados brasileiros têm um 
equipamento desse nível”, 
garante o oficial.

O capitão enfatiza que 
a transmissão ao vivo das 
imagens para os bombei-
ros que atuam na região 
garante uma rápida res-
posta a qualquer situação 
crítica. “Se houver uma si-
tuação de risco acontecen-
do, com a transmissão ao 
vivo dessa operação para o 
comandante do incidente, 
temos uma análise célere 
para a tomada de decisão 
e de qual a melhor estra-
tégia a ser adotada, como 
o envio de uma aeronave 
ou uma embarcação até o 
local”, explica Machado.

Devido à legislação vi-
gente e para evitar que os 
drones entrem no espaço 
aéreo de aeronaves tripu-
ladas, incluindo os helicóp-
teros utilizados pelas forças 
de segurança do Paraná, os 
drones voam a uma altura 

máxima de 400 pés, algo 
em torno de 121 metros.

Os novos modelos foram 
utilizados no em um curso 
de treinamento para forma-
ção de pilotos de drones 
do CMBPR. Inicialmente, 
cinco profissionais foram 
habilitados e estão ope-
rando os equipamentos no 
Litoral do Estado e novos 
integrantes podem ser adi-
cionados a esta lista ainda 
durante a temporada em 
caso de necessidade.

No total, o Governo do 
Estado investiu R$ 5 mi-
lhões na aquisição dos 
drones e de outros equi-
pamentos para que os 
bombeiros paranaenses 
consigam atuar com mais 
força para prevenir afoga-
mentos e salvar banhistas 
em perigo. O pacote inclui 
novas viaturas, lanchas de 
busca e salvamento, veícu-
los utilitários para uso na 
areia e até mesmo sonares 
para localizar pessoas e 
objetos embaixo da água. 
(AEN/PR)

Lançado no início de 
2024, o programa 

federal Pé-de-Meia fe-
chou o ano com mais 
de 3,9 milhões de es-
tudantes beneficiados. 
O programa oferece 
incentivo financeiro e 
educacional para estu-
dantes do ensino médio 
de escolas públicas que 
fazem parte do Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fe-
deral (CadÚnico). Ao 
todo, o estudante pode 
receber, em todo o en-
sino médio, um total de 
R$ 9,2 mil.  

De acordo com o Mi-
nistério da Educação 
(MEC), dada a escala do 
incentivo e o público be-
neficiado, o Pé-de-Meia 
é atualmente a maior 
política de combate à 
desigualdade social do 
país, depois do Bolsa Fa-
mília. O programa conta 
com investimento anual 
de R$ 12,5 bilhões.

Em  núme ro s  a b -
solutos, o estado de 
São Paulo concentra a 
maior quantidade de 
beneficiados, 538.604, 
seguido pela Bahia, 
com 410.639 e Minas 
Gerais, com 351.666.

O programa foi lança-
do como incentivo para 
que os estudantes con-
cluam o ensino médio. 
O Censo Escolar de 2023 
mostrou que a etapa 
concentra a maior taxa 
de repetência, 3,9%, de 
toda a educação básica, 
que vai da educação in-
fantil ao ensino médio. 
A etapa também tem a 
maior evasão, 5,9% dos 
estudantes deixam os 
estudos.

Os dados mostram ain-
da que as populações 
mais vulneráveis são 
as mais impactadas. A 
educação quilombola 
registrou a maior taxa 
de repetência no ensino 

médio, 11,9%, seguida 
pela educação indígena, 
com 10,7%, a rural, com 
5,2% e a especial, com 
3,9%. Os dados são re-
ferentes a 2020 e 2021.

Em relação à evasão, 
esses percentuais foram 
4,6% na educação qui-
lombola, 5,2% na indíge-
na, 5,9% na rural e 6,2% 
na educação especial.

Entre os principais mo-
tivos para abandonar os 
estudos está a necessi-
dade de trabalhar para 
complementar a renda 
familiar. Segundo o es-
tudo Educação brasileira 
em 2022 – A voz de ado-
lescentes, realizada pelo 
Inteligência em Pesquisa 
e Consultoria Estratégica 
(Ipec) para o Fundo das 
Nações Unidas para a 
Infância (Unicef), 48% 
dos adolescentes entre-
vistados deixaram de es-
tudar porque precisavam 
trabalhar.

Em seguida, 30% disse-
ram não mais frequentar 
a escola por não con-
seguirem acompanhar 
as explicações ou ati-
vidades passadas pelos 
professores.

Em fevereiro, na di-
vulgação dos dados do 
Censo Escolar, o minis-
tro da Educação, Camilo 
Santana, justificou o 
programa Pé-de-Meia: 
“Não podemos deixar 
ninguém para trás! O 
Pé-de-Meia complemen-
ta uma série de iniciati-
vas do governo federal 
para tornar a escola 
mais atrativa”.

Segundo o ministro, o 
programa soma-se a um 
conjunto de iniciativas 
da pasta para promover 
“uma educação à qual 
todos tenham acesso e 
na qual todos perma-
neçam na escola, com 
qualidade e sem as de-
sigualdades existentes”. 
(Ag. Brasil)
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Mais de 41% dos resíduos urbanos tiveram 
destinação inadequada

Maringá, terça-feira, 31 de dezembro de 2024 B-3GERAL
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Paraná lança edital de R$ 15 milhões para 
criação do primeiro Hub de GovTechs

O Governo do Estado, 
por meio da Secre-

taria da Inovação, lançou 
um chamamento público 
para selecionar a melhor 
proposta para a formação, 
estruturação, gestão e ope-
racionalização do primeiro 
Hub de GovTechs do 
Paraná, que será instalado 
no Canal da Música, em 
Curitiba. A iniciativa bus-
ca transformar o local em 
um centro de referência 
nacional em inovação e 
tecnologia voltadas para o 
setor público.

O edital prevê um inves-
timento estimado em R$ 15 
milhões, distribuídos em 
três anos, com repasses 
anuais de até R$ 5 milhões. 
A vigência do termo será 
de 36 meses, contemplan-
do a estruturação do espa-
ço, custeio de operações e 
a promoção de atividades 
de aceleração, fomento e 
capacitação em GovTechs. 
Os interessados devem 
acessar o edital completo 
para mais informações 
sobre os requisitos e os 
procedimentos de inscri-
ção. O prazo para envio 
das propostas é até 10 de 
fevereiro.

O secretário estadual da 
Inovação, Alex Canziani, 
explica que GovTech é 
uma empresa ou solu-
ção tecnológica que tem 
como objetivo resolver 
problemas do setor públi-

co, oferecendo inovações 
para melhorar a eficiência, 
a transparência e a quali-
dade dos serviços gover-
namentais.

“O Hub de GovTechs 
vai conectar o setor pú-
blico com as soluções 
inovadoras desenvolvidas 
por startups e empresas. 
Nossa ideia é ter um hub 
para que startups tragam 
soluções para a gestão 
pública. É uma grande 
oportunidade para im-
pulsionar a transformação 
digital no governo e apro-
ximar a administração 
pública da tecnologia de 
ponta”, afirma.

Poderão participar do 
edital entidades com cul-
tura organizacional voltada 
para a inovação, incluindo 
Instituições de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 

(ICTs), centros de inova-
ção; entidades de direito 
privado sem fins lucrati-
vos, Empresas privadas 
com expertise na gestão de 
ambientes promotores de 
inovação, startups, ONGs, 
universidades, associações 
e órgãos públicos, desde 
que comprovem alinha-
mento com os objetivos 
do edital.

Os projetos apresen-
tados deverão preferen-
cialmente destinar dois 
terços dos recursos anuais 
para estruturação, custeio, 
despesas com pessoal, 
comunicação, marketing 
e operacionalização do 
Hub. A parcela restante, 
equivalente a um terço, 
deverá ser investida em 
ações de incubadora, ace-
leração, fomento e ca-
pacitação, realizadas por 

meio de editais de apoio 
ao empreendedorismo e 
inovação.

O diretor de relações 
institucionais da SEI, Diego 
Nogueira, explica a esco-
lha estratégica do local. “O 
Governo do Paraná tem 
recuperado o espaço cul-
tural do Canal da Música e, 
agora, com essa iniciativa 
de inovação, buscamos 
alinhar objetivos estraté-
gicos, impulsionando a 
contratação de soluções 
inovadoras para o Estado”. 

A seleção será conduzida 
com base nas condições 
estabelecidas no edital, que 
atende às normas da Lei 
Estadual de Inovação nº 
20.541/2021. Uma única 
proposta será selecionada, 
observada a ordem de clas-
sificação e a disponibilidade 
orçamentária. (AEN/PR)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
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A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá
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ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

ADRI-PR DESEJA A TODOS UM FELIZ E PRÓSPERO 
2025
PERÍODO DE RECESSO DA COLUNA ADI-PR: DO DIA 1º 
AO DIA 06 DE JANEIRO DE 2025
SISU
Começam no dia 17 de janeiro e seguem até o dia 21 de ja-
neiro, no site do Ministério da Educação, as inscrições para 
o Sisu. No Paraná, são 8.575 vagas. Na UTFPR, 2.201 vagas 
em 107 cursos; a UFPR tem 1.314 vagas em 121 cursos e a 
Unila, 600 vagas em 28 cursos. Nas universidades estaduais 
são 4.461 vagas: Unespar (1.520), UEL (616), Uenp (307), 
Unioeste (662), UEM (656) e Unicentro (700). Já a UEPG 
passou a adotar o Enem como uma das etapas de seleção 
nos cursos de graduação presencial e a distância.
FMP
O repasse da terceira parcela do FPM foi depositado nesta 
segunda-feira, 30, nas contas das prefeituras e deve ajudar 
no pagamento dos salários de dezembro, serviços e forne-
cedores. O valor destinado às prefeituras neste decêndio 
chega a R$ 5.707.069.417,35. O montante é cerca de 24% 
maior do que o transferido no mesmo período do ano pas-
sado.
PRIORIDADES
O prefeito eleito de Pato Branco, Géri Dutra (PL) reuniu na 
sexta-feira, 27, todo o secretariado indicado para seu gover-
no a partir de 1º de janeiro. Geri Dutra focou o encontro na 
organização e planejamento das primeiras ações na prefei-
tura. A equipe de transição levantou a situação econômica 
e dos serviços prestados pelo Município. A expectativa é 
que a nova administração traga avanços significativos para 
a região em áreas como saúde, educação, infraestrutura e 
desenvolvimento econômico.
PREOCUPAÇÃO
A Fiep ficou preocupada com a falta de concorrência no lei-
lão do Lote 6 das concessões das rodovias paranaenses. O 
lote foi arrematado com desconto de apenas 0,08% sobre a 
tarifa básica, contrastando com o Lote 3, que alcançou um 
desconto robusto de 26,6%. Além disso, a Fiep destaca a 
diferença significativa no custo por quilômetro rodado entre 
os lotes já leiloados. Nos Lote 1 e 3, o custo médio ficou em 
R$ 10,00; no Lote 2, em R$ 11,00. No Lote 6 permanece na 
casa dos R$17,00.
E AS OBRAS?
A disparidade de quase 70% traz desafios para a competi-
tividade industrial, especialmente para regiões distantes do 
Porto de Paranaguá, um fator crucial para exportadores e 
indústrias locais. A Fiep reforça a necessidade de assegu-
rar a execução das obras previstas no contrato e de buscar 
alternativas para reduzir o impacto dessa diferença tarifária 
nas diversas regiões do estado, considerando o papel estra-
tégico da infraestrutura para o desenvolvimento econômico 
do Paraná.
AVANÇO
O prefeito Rafael Greca (PSD) mostrou que 84% do plano 
de governo foram cumpridos em áreas como educação, 
saúde, habitação, infraestrutura, meio ambiente, mobilida-
de urbana, direitos humanos e sociais, segurança alimentar, 
cultura, administração, economia e turismo. “Nos primeiros 
quatro anos, arrumamos a casa. Pegamos a cidade com um 
verdadeiro apagão. Faltavam remédios nos postos de saú-
de, vagas em creches, obras paradas e o caixa da prefeitura 
estava no vermelho. O curitibano havia perdido o orgulho 
da cidade. Com a casa arrumada, avançamos com obras e 
ações. Agora é hora de Curitiba continuar a seguir em frente 
com meu vice-prefeito Eduardo Pimentel, que assume como 
prefeito da capital a partir de 1º de janeiro”, afirma Greca.
MAIOR ORÇAMENTO
O Paraná teve o maior orçamento da história na Educação 
em 2024. Foram R$ 17,3 bilhões para escolas e universi-
dades. O valor representa 4,6% a mais em relação a 2023. 
Cerca de 80% desse montante foi destinado à Secretaria de 
Educação, com R$ 13,6 bilhões. Já a Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior, responsável pelas sete univer-
sidades estaduais, recebeu outros R$ 3,7 bilhões.
AUDIÊNCIAS
Meio ambiente, proteção aos animais, violência contra a mu-
lher, orçamento público, cigarro eletrônico, pedágio, saúde 
pública, dengue, falta de energia elétrica, cultura geek e o 
futuro do Povo Xetá, foram temas abordados nas 64 au-
diências públicas realizadas pela Assembleia Legislativa em 
2024. Os encontros reuniram especialistas, técnicos, autori-
dades, lideranças e empresários, marcaram presença nos 
debates, contribuindo com a ampliação da transparência do 
parlamento estadual, e a construção de políticas públicas.
INGERÊNCIA
Os governadores Ratinho Junior (PSD-PR), Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos-SP), Claudio Castro (PL-RJ) e Romeu 
Zema (Novo-MG) assinaram nota contestando o decreto do 
presidente Lula (PT) que limita o uso de armas pelas polícias 
no país. Segundo a nota, o decreto é uma ingerência na 
política de segurança pública dos estados. O decreto define 
limites para o uso de armamento letal pelos policiais. Deter-
mina que as armas de fogo devem ser usadas apenas como 
“último recurso” pelos agentes de segurança pública, mas 
também define algumas outras imposições, como a proibi-
ção de atirar contra carros que furarem bloqueios policiais.
USINA SOLAR
A Faep inaugurou a usina solar fotovoltaica do Centro de Trei-
namento Agropecuária de Ibiporã. Com a geração própria, o 
conjunto tem potencial para reduzir as emissões de gás car-
bônico em 18,2 toneladas por ano. A Faep já dispõe de uma 
usina fotovoltaica instalada no CTA de Assis Chateaubriand.  
“Essa inauguração mostra que estamos capacitando o pro-
dutor e também preocupados com sustentabilidade. Apesar 
de narrativas contrárias, temos feito um trabalho exemplar. 
Esses painéis solares cobrem toda a demanda do Sistema 
Faep, mostrando que estamos preocupados com a redução 
de custos e melhoria do meio ambiente”, disse o presidente 
Ágide Eduardo Meneguette.
DONA ALDA
A Coopavel comprou a Dona Alda Indústria de Alimentos, 
um dos mais tradicionais moinhos do Paraná, localizado em 
Bom Sucesso do Sul. “O Brasil tem enorme potencial para 
se tornar autossuficiente em poucos anos. A Coopavel faz a 
sua parte, entre outras ações, ao realizar pela quinta edição, 
em agosto último, o Show Rural de Inverno, dedicado prin-
cipalmente ao trigo, e ao incentivar e criar condições espe-
ciais aos cooperados que queiram investir ou ampliar suas 
áreas com a cultura”, afirma o presidente Dilvo Grolli. Com a 
aquisição do moinho no Sudoeste, o objetivo é fortalecer a 
presença da cooperativa e as atividades do agronegócio na 
região, no estado e no Brasil.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais 
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Apenas 58,5% dos resí-
duos sólidos urbanos 

gerados em 2023 foram 
encaminhados para des-
tinação ambientalmente 
adequada, aponta o Pano-
rama dos Resíduos Sólidos 
no Brasil 2024, divulgado 
pela Associação Brasileira 
de Resíduos e Meio Am-
biente (Abrema). De acor-
do com o estudo, 41,5% do 
que foi descartado pelos 
brasileiros e encaminha-
do para disposição final 
tiveram destinação ina-
dequada, como os lixões, 
que receberam 35,5% dos 
resíduos gerados no país.  

O relatório com os da-
dos divulgados chama 
a atenção para o não 
cumprimento da Política 
Nacional de Resíduos Só-
lidos (PNRS), instituída em 
2018 pela Lei 12.30, que 
estabelecia o ano de 2024 
como prazo final para o 
encerramento definitivo 
dos lixões no país.

“Além de apresentar ris-
cos ao meio ambiente 
equilibrado e à saúde pú-
blica, esse cenário revela 
que o gerenciamento de 
resíduos no Brasil ainda 
está distante de atender 
as diretrizes determinadas 
pela PNRS”, destaca o 
documento, que aponta 
ainda avanço em relação 
ao ano de 2022, quando 
o percentual de destina-
ção adequada foi de 57%. 
“Essa redução sugere um 
avanço pequeno, porém 
positivo, no gerenciamen-
to de RSU [resíduo sólido 

urbano] no país, com um 
aumento da fração de re-
síduos que é encaminhada 
para outros processos e 
disposição final ambiental-
mente adequada”, ressalta 
o relatório.

GERAÇÃO
De acordo com a es-

timativa apresentada no 
panorama, em 2023, o bra-
sileiro gerou, em média, 
1,047 quilos de resíduos 
sólidos urbanos por dia, 
o que leva a uma geração 
equivalente a mais de 221 
mil toneladas de resíduos 
e de 81 milhões de tone-
ladas ao longo do ano, em 
todo o país.

A região brasileira res-
ponsável pelo maior vo-
lume de resíduo sólido 
urbano é o Sudeste, que 
gerou no ano passado 
quase 40 milhões de to-
neladas, representando 
49,3% do total gerado no 
país. A Região Norte foi a 
que menos gerou resíduos, 
tendo sido responsável por 
7,5% do total no país, com 
produção de 16,5 mil tone-

ladas diárias e pouco mais 
de 6 milhões de toneladas 
em todo ano. Em números 
absolutos, o Centro-Oeste 
foi responsável por 7,7%, 
a Região Sul, por 10,8%, e 
o Nordeste, por 24,7% do 
total de resíduos sólidos 
urbanos do país.

Ao todo, foram coletadas 
75,6 milhões de toneladas 
do resíduo gerado no país 
em 2023, o que representa 
93,4%, cabendo aos servi-
ços públicos o recolhimen-
to de cerca de 71,1 milhões 
de toneladas, a partir da 
coleta porta a porta, em 
pontos de entrega, da 
parceria com associações 
de catadores e coope-
rativas, o equivalente a 
87,8% do que foi gerado. 
E 4,5 milhões de tonela-
das, 5,6%, foram coletadas 
pela atividade informal de 
mais de 700 mil catadores 
autônomos.

Não foram coletados 
6,6%, sendo que cerca 
de 5,7% dos resíduos ge-
rados no país em 2023, 
aproximadamente 4,6 mi-

lhões de toneladas, foram 
queimados a céu aberto 
na propriedade em que 
tiveram origem.

RECICLAGEM
Do total de material des-

cartado que recebe des-
tinação ambientalmente 
adequada, 8% dos resí-
duos secos são encami-
nhados para a reciclagem. 
São mais de 6,7 milhões 
de toneladas, que em 2023 
foram avaliados para se-
rem reinseridos na cadeia 
produtiva, sendo que a 
maior parte desse enca-
minhamento, 67,2% foi 
realizada por coletores 
informais e apenas 32,8% 
pelos serviços públicos 
de coleta, associações e 
cooperativas.

No ano passado, 0,4% 
dos resíduos sólidos urba-
nos gerados no país foram 
encaminhados aos pátios 
ou usinas de compostagem 
do país, o que equivale a 
cerca de 300 mil toneladas, 
das quais, após triagem e 
processo de compostagem, 
resultaram na produção de 
85,5 mil toneladas de com-
posto orgânico.

Também foram recebi-
das 144,2 mil toneladas 
de RSU nas unidades de 
preparo de combustível 
derivado de resíduos ur-
banos do Brasil, menos de 
0,2% do total gerado, que 
resultou no uso de 47,6 mil 
toneladas para produção 
de energia térmica em 
fornos industriais, como al-
ternativa aos combustíveis 
fósseis. (Ag. Brasil)



Maringá, terça-feira, 31 de dezembro de 2024B-4 GERAL

“Estamos ansiosos para começar este novo capítulo e 
trabalhar por Maringá, diz Silvio Barros

Silvio Barros foi elei-
to como prefeito de 

Maringá no primeiro tur-
no das eleições munici-
pais, com 131.819 votos e 
65,57% dos votos válidos. 
Em entrevista para o Jornal 
do Povo, Barros relata a 
expectativa para os próxi-
mos quatro anos. 

“A expectativa é de que 
seja um mandato ainda 
mais transformador para 
a cidade do que foram 
os anteriores. O mundo 
mudou e novos desafios 
estão diante de nós, mas 
com a benção de Deus, 
serão vencidos. Começo o 
expediente dia 2 às 13h30. 
Eu e toda a minha equipe 
estaremos prontos na pre-
feitura para iniciar nosso 
mandato. Estamos an-
siosos para começar este 
novo capítulo e trabalhar 
por Maringá”, diz.

Ainda segundo ele, todos 
os cargos são obrigatoria-
mente exonerados, mas al-
guns serão reconduzidos. 
“Alguns profissionais serão 
reconduzidos aos seus 
postos devido a capacida-
de técnica e experiência, 
garantindo a continuidade 
e eficiência dos trabalhos. 
Ainda faltam alguns pou-
cos cargos, mas em breve 
serão anunciados. “

Barros ainda explica que 
a equipe está totalmen-
te preparada. “Conversei 
detalhadamente com to-
dos os meus secretários, 
escolhendo não só pela 
capacidade técnica, mas 
também por sua habilida-
de política. Assim, estamos 
confiantes de que conse-
guiremos transformar nos-
sos projetos em resultados 
concretos e positivos para 
a população”, afirma.

SECRETARIAS
MUNICIPAIS
A gestão Silvio Barros 

definiu até o momento 26 
nomes para as secretarias 
municipais. Ao todo, serão 
32 secretários. 

As secretarias de Assun-
tos Metropolitanos, Agên-

“A expectativa é de que seja um mandato ainda mais 
transformador para a cidade do que foram os anteriores”, disse 
o prefeito eleito Silvio Barros
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

cia Maringaense de Regu-
lação (AMR); Compliance 
e Controle; Instituto de 
Pesquisa e Planejamen-
to Urbano de Maringá 
(Ipplam); Proteção e Bem-
-Estar Animal e Agência 
Maringá de Tecnologia e 
Inovação (AmTech) ain-
da não tiveram os nomes 
definidos.

SECRETARIAS E
CURRÍCULO 
CULTURA - Tiago Valen-

ciano é graduado e mestre 
em Ciências Sociais e dou-
tor em Sociologia. 

SEGURANÇA PÚBLICA 
E MOBILIDADE – Luiz 
Alves da Silva Alves é de-
legado pela Polícia Civil do 
Estado do Paraná, gradua-
do em Direito, especialista 
em Direito Eleitoral e em 
Análise Estratégica da Se-
gurança.

LIMPEZA URBANA E 
INFRAESTRUTURA - Vag-
ner Mussio possui forma-
ção em Tecnologia em 
Processos Gerenciais e 
em Mecânica, e experiên-
cia como administrador 
de empresas. 

ESPORTES E LAZER - 
Paulo Biazon é formado 
em Educação Física e atleta 
da categoria faixa preta, 
de Karatê, serviu à Polícia 
Militar do Paraná em dife-
rentes funções. 

FAZENDA – Carlos Au-
gusto Ferreira é empresário 

e executivo sênior, possui 
formação em Engenharia 
Industrial Mecânica, além 
de um MBA e um Master 
of Business Sciences. 

SAÚDE – Antes de atuar 
em Maringá, Antônio Car-
los Nardi foi secretário de 
Saúde em Floresta e em 
Marialva. No Ministério 
da Saúde, foi secretário 
executivo e no Governo 
do Paraná foi secretário 
de Saúde.

INSTITUTO AMBIEN-
TAL – José Rober to 
Behrend é graduado em 
Tecnologia em Processa-
mento de Dados, bacharel 
em Geografia e especialis-
ta em Gestão e Auditoria 
Ambiental.

ASSISTÊNCIA SOCIAL 
– Leandro Bravin é enge-
nheiro civil e possui MBA 
em Gerenciamento e Exe-
cução de Obras. 

EDUCAÇÃO – Fernando 
Brambilla é advogado e 
tem especializações em 
Gestão Pública Municipal e 
em Direito do Estado. 

COMUNICAÇÃO – De-
nise Cristina da Silva é 
formada em Jornalismo e 
especialista em Comuni-
cação Governamental e 
Marketing Político. 

JUVENTUDE E CIDA-
DANIA - Pedagoga, Sandra 
Franchini também possui 
graduações em Moda, em 
Design de Interiores, e 

em Gestão Hospitalar. É 
especialista em Método 
Montessori-Lubienska, e 
em Gestão do Design. E, 
além disso, possui mes-
trado em Design de Moda.

PROCON – Audilene 
Rosa de Paula Dias Rocha 
é coronel da Reserva da 
Polícia Militar do Paraná, 
possui vasto currículo de-
dicado à Segurança Públi-
ca. Foi a primeira mulher a 
assumir o Comando-Geral 
da PMPR.

CRIANÇA E ADOLES-
CENTE – Carmen Abilene 
Soriano Inocente é for-
mada em Serviço Social e 
especialista em Gestão em 
Saúde e Auditoria. 

GABINETE – Tiago Re-
nan Barros começou a 
trajetória profissional como 
administrador de empresas 
na área da Comunicação 
e dos setores alimentício 
e de marmoraria. Atual-
mente, é administrador de 
uma operadora on-line de 
turismo.

MARINGÁ PREVIDÊN-
CIA – Edson Paliari é servi-
dor da Prefeitura de Marin-
gá há 33 anos. Economista 
e especialista em Gestão 
Pública.

PESSOA COM DEFI-
CÊNCIA – Marcos Auré-
lio Silva é presidente do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência e já liderou a 
Associação dos Deficien-
tes por Amputação de 
Maringá. 

TRABALHO, RENDA 
E AGRICULTURA FAMI-
LIAR – Rogério Bernardo 
possui graduação em Ad-
ministração e especializa-
ção em Controladoria e 
Gerência Financeira. 

ACELERAÇÃO ECO-
NÔMICA E TURISMO 
– Isolene Niedermeyer 
participou do Conselho 
da Mulher Empresária e 
Executiva ACIM Mulher 
por oito anos. Atualmen-
te, preside a Câmara da 
Mulher Empreendedora da 
Fecomércio-PR. 

POLÍTICAS PÚBLICAS 
PARA MULHERES – Olga 
Agulhon é pedagoga e 
especialista em Literatura 
Brasileira. É produtora 
rural. 

URBANISMO E HABI-
TAÇÃO - Matheus Bar-
ros é o segundo filho do 
prefeito eleito, formado 
em Engenharia Civil, se 
especializou profissional-
mente como consultor. 

Atuou para o programa 
Cidade Empreendedora, 
do Sebrae. 

GESTÃO DE PESSOAS – 
Edson Luiz Pereira é oficial 
formado pela Academia 
Policial Militar do Guatupê, 
ex-comandante do 3º Pelo-
tão da Polícia Rodoviária 
Estadual e do Pelotão de 
Choque, graduado em 
Direito, ex-vereador, ex-
-secretário de Trânsito de 
Maringá e coordenador da 
Defesa Civil. 

LOGÍSTICA E COM-
PRAS – Luis Turchiari é 
mestre em Direito e já 
trabalhou como diretor Ju-
rídico da Fundação Estatal 
de Atenção em Saúde.

PROCURADORIA-GE-
RAL – Formado em Direi-
to, Douglas Galvão atuou 
como vice-presidente da 
subseção maringaense da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) por dois 
mandatos.

GOVERNO – Marcelo 
Américo Vieira Pessôa é 
bacharel em Ciências Mi-
litares pela Academia Mi-
litar das Agulhas Negras, 
é especialista e mestre 
em Ciências Militares pela 
Escola Aperfeiçoamento 
de Oficiais.

AEROPORTO – Gusta-
vo Silva possui formação 
superior em Aeronáu-
tica, Aviação, Ciência e 
Tecnologia Aeroespacial. 
Dedicado ao setor, pos-
sui diversas certificações 
pela Agência Nacional de 
Aviação Civil.

OBRAS PÚBLICAS - Ar-
tur Tunes é formado em 
Engenharia Civil, foi diretor 
da AEAM e também diretor 
da seção maringaense do 
Sindicato da Indústria da 
Construção Civil no Estado 
do Paraná. (Da Redação)
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